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' Внимание севу 
в подсобных хозяйствах/

Подсобные хозяйства при промыш
ленных предприятиях, организуемые 
по инициативе коллектива Глухов- 
ского текстильного комбината, долж
ны уже в текущем году дать боль
шое количество дополнительных про
дуктов питания в заводские столо
вые, буфеты, детские ясли и сады, 
па стол рабочих и служащих. Партия 
и правительство крепко поддержали 
почин глуховцев и создали все 
необходимые условия для его раз
вития. Подсобные хозяйства полу
чают государственный кредит на по
купку скота, птицы, инвентаря, 
необходимое строительство. В послед
нее время государство взяло на себя 
заботу о кредитовании подсобных 
хозяйств и по линии оборотных 
средств.

Наша Свердловская область по
ставлена в этом смысле в особо 
благоприятные условия. По об’ему 
отпущенных кредитов она находится 
на третьем месте в Союзе, следуя 
непосредственно за такими инду
стриальными центрами, как Москва 
и Ленинград. Это обстоятельство 
возлагает на директоров предприя
тий, на партийные организации, 
местные органы власти особую от
ветственность за своевременную, 
четкую, культурную организацию 
подсобных хозяйств, за проведение в 
них весеннего сева на высоком 
уровне,

К сожалению, многие организации 
к лица, отвечающие за создание и 
развитие подсобных хозяйств, не по
няли своей роли в этом большом 
деле. Областной комитет партии в 
специальном решении о ходе органи
зации подсобных хозяйств при пром- 
пр&дприятиях и проведении в агах 
весеннего сева отметил, что в боль
шинстве районов области дело орга
низации подсобных хозяйств про
мышленных предприятий и подготов
ка их к весеннему севу были пре
доставлены самотеку.

Это положение наглядно иллю
стрируется освоением государственно
го кредита, предоставленного на ор
ганизацию подсобных хозяйств. Кре
дит, открытый сельхозбанком, пред
приятия нашей области к 1 мая 
использовали меньше чем на чет
верть. Так, например, предприятия 
гор. Серова из 2.164 тысяч руб
лей кредита освоили только 79 ты
сяч рублей, предприятия Н.-Таги
ла из 3 миллионов рублей освоили 
796 тысяч рублей и т. д. Более 
того, некоторые руководители пред
приятий до сих пор уклоняются от 
организации подсобных хозяйств, не 
желая, очевидно, доставлять себе 
лишние хлопоты. Так поступил 
директор свердловского завода имени 
Воровского тов. Булатов. Завод фак
тически до сих пор не имеет под
собного хозяйства и не прилагает 
усилий для того, чтобы его органи
зовать.

Поводимому, некоторые хозяй
ственные руководители представляют 
себе дело таким образом, что скот, 
инвентарь, семена, постройки по
явятся в хозяйстве, так сказать, 
«по щучьему велению», а они лишь 
осуществят «общее руководство». В 
том-то и дело, что подсобное хозяй
ство надо организовать, проявляя 
максимум! инициативы, мобилизуя 
внутренние ресурсы предприятий, 
изыскивая необходимые ресурсы и 
кадры на месте. Делать это надо 
без болтовни и жалоб, без упований 
на то, ото «подбросят фонды». Ина
че можно оказаться в положении 
директора Первоуральского старо
трубного завода тов. Коновалова. В 
свое время он, испрашивая кредиты 
на организацию подсобного хозяйства,

и слышать не хотел о сумме ниже 
200 тысяч рублей. А когда пришла 
весна, оказалось, что он освоил все
го-навсего... 17 тысяч рублей — 
меньше десятой доли отпущенных 
средств. Замах был богатырский, а 
удар получился комариный!

Не чем иным, как безрукостью и 
неповоротливостью, нельзя об’яспшть 
тот факт, что в иных хозяйствах 
буквально «у гряды» обнаруживает? 
ся нехватка семенного материала, 
посевного инвентаря. Вместо того, 
чтобы своевременно поискать семена 
в колхозах, заключить с местными 
совхозами п МТС договоры на про- 

■ кат недостающего инвентаря, руко
водители таких хозяйств возлагал и вс е 
надежды... на Свердловск.

Организационный период в под
собных хозяйствах в нашей области 
недопустимо затянулся. Это создает 
угрозу и успешному проведению 
весеннего сева в хозяйствах. По по
лученным на вчерашний, день в 
облисполкоме сведениям весенние ра
боты начаты лишь в хозяйствах 
Алапаевского металлургического за
вода, Ирбитского диатомитового ком
бината, асбестовских предприятий, 
Уралмашзавода' и Турбинного завода 
в Свердловске. Начали пахоту—при
том неорганизованно, с огрехами— 
в подсобном хозяйстве Егоршинских 
копей. Затяжка в организации под
собных хозяйств, и. как следствие 
этого ■ запоздание полевых работ, 
плохое их качество об'ясняется 
прежде всего беззаботным отноше
нием директоров ряда промышленных 
предприятий и улучшению снабже
ния продуктами питания трудящих
ся, самоустранением их от этой важ
нейшей работы.

Там, где директора предприятий 
своевременно позаботились об орга
низации хозяйства, о его развитии, 
о подборе кадров, дело идет вперед. 
Об этом свидетельствует плодотвор
ная деятельность подсобных хо
зяйств таких предприятий, как 
свердловский завод Уралэлектро- 
аппарат (директор тов. Щукин), 
свердловский Станкостроительный 
завод (директор тов. Мягков), Урал
машзавод (директор тов. Музруков), 
нормально осваивающих кредиты, 
развивающих хозяйство и уже сей
час дающих па стол рабочих я слу
жащих свежие овощи, мясо и моло
ко. Так может и должно быть по
ста®,тено дело на каждом предприя
тии нашей области.

Слов нет, новому делу нужно по
могать. Такие офташзации, какСорт- 
семовощь, Сельхозхимснаб, Сельхоз- 
снабжение, потребкооперация, торги, 
должны своевременно удовлетворять 
заявки подсобных хозяйств на семе
на, инвентарь п удобрения; испол
комы райсоветов—помогать хозяй
ствам силами своих агрономов и 
зоотехников.

Партийные организации районов и 
предприятий обязаны организовать 
регулярный контроль за выполне
нием партийных и правительствен
ных решений о подсобных хозяй
ствах, организовать необходимую 
практическую помощь хозяйствам.

Быстрее завершить создание под
собных хозяйств, своевременно и 
полностью использовать кредиты, 
пустить в эксплуатацию теплицы и 
парники, полностью обеспечить всем 
необходимым посев картофеля, ого
родных, зерновых и кормовых куль
тур и провести его во-время—тако
вы ближайшие, не терпящие отла
гательства задачи. Бороться за раз
решение этих задач, как за выпол
нение государственного плаца па 
производстве, — долг руководителей 
предприятий нашей области.

УКАЗ

Президиума Верховного Совета СССР

О НАГРАЖДЕНИИ ХУДОЖНИКА АВИЛОВА М. И. 
ОРДЕНОМ ТРУДОВОГО КРАСНОГО ЗНАМЕНИ

За выдающиеся заслуги в деле развития советской живописи на
градить художника Авилова Михаила Ивановича орденом Трудового Крас

ного Знамени.

Председатель Президиума Верховного Совета СССР М. КАЛИНИН.

Секретарь Президиума Верховного Совета СССР А. ГОРКИН.

Москва. Кремль.
15 мая 1941 г. -ед.

Испытание турбины АТ—12
16 мая, в 3 часа утра началось 

паровое испытание первой уральской 
турбины АТ-12. В первые три часа 
работы машина без особого напряже
ния достигла 3 тыс. оборотов в 
минуту. Это говорите хорошем каче
стве ее изготовления.

В этот же день после первой сме
ны состоялся общезаводский митинг, 
посвященный выпуску первой тур
бины на Урале. Коллектив завода 
послал поздравительную телеграмму 
вождю п учителю, руководителю 
партии и Советского правительства

Шире соревнование О ХОДЕ СЕВА В ОБЛАСТИ
за высокую производительность 

на пахоте, культивации, севе!
ПЕРЕДОВИКИ ВЫПОЛНЯЮТ ДВЕ НОРМЫ

ШАЛЯ, 15 мая (по телефону). 1 
Один за другим приступают к поле- I 
вым работам колхозы района. В ( 
27 идет выборочная пахота, в семи ; 
—сев яровых.

Упорно борется за первенство в ■ 
соревновании на лучшее и быстрей
шее проведение весеннего сева 
мартьяновский колхоз имени Сталина. 
Все лошади здесь поставлены на по
левые работы. Многие пахари пере
выполняют нормы, а товарищи Е. И. 
Ошурков и С. И. Мезепип почти 
ежедневно вырабатывают по две 
нормы каждый. Колхоз вспахал 
105 га* выполнив план почти на
половину. Большинство его звеньев 
сеет пшеницу, овес, горох.

Благодаря соревнованию на полях 
быстро развертывает посевные рабо
ты колхоз «Труженик». Пахари 
А. А. Михеев и И. И. Барышев еже
дневно перевыполняют нормы. Этот 
колхоз в нынешнем году всю пло
щадь яровых засевает яровизирован
ными семенами. Сейчас каждое зве
но проводит яровизацию семян зер
новых культур и картофеля.

Однако далеко не все колхозы 
приступают к весенним работам ор-1

ганизеванно. Взять, например, сыл-1 
венские колхозы «Партизан», имени( 
Ворошилова, имени Красной Армии и . 
«Красная звезда». Пмея в общей : 
сложности 140 лошадей и несколько | 
тракторов, они вспахали за 3 дня... 
20 гектаров.

14 мая председатель колхоза 
«Партизан» тов. Натраков об’явил . 
выходным днем, а накануне он оста- ( 
повил трактор, несмотря на протесты

> трактористов и агротехника тов. Кол-• 
могорова.

| В тот же день в 12 часов дня ( 
I на резвой лошадке катит в район- ; 
ный центр председатель колхоза 
имени Ворошилова тов. Мезенин.

— Зачем?
— На базар, мясом торговать,— 

весело кричит Мезенин.
— А как па полях?
— Не знаю! Пахари, кажется, ! 

уехали!
Пахари, действительно, выехали в 

поле, но до обеда сидели под елкой, 
ждали «погоды».

Вместе с председателем отсижива- | 
лись в этот . день дома и члены 
сельхозартели «Красная звезда».

П. НОРЮКОВ.

МОЩНЫЕ МАШИНЫ ПРОСТАИВАЮТ
АЧПТ, 15 мая (по телефону). | 

Ночью шел дождь, но утром потода I 
быстро направилась, засветило теп- | 
лое, майское солнце. Однако тр&кто' '■ 
ристы и прицепщики второй бригады , 
Ачинской МТС не вылезали из вагон-! 
чпка, выжлщая подсыхания почвы. | 
Бригадир тов. Ашихмин и колхозный 
бригадир тов. Густокашин завели 
разговоры про дела житейские. Вре
мя незаметно подошло к обеду, но( 
компания все еще жгла табак и на- I 
слаждалась отдыхом.

В вагончик заглянул работник I 
райкома партии то®. Ермак.

— Сыро, нет никакой возможно
сти пахать,—хором об’яснили ему 
бригадиры и трактористы.

Тов. Ермак предложи.! осмотреть 
поле. Трактористы неохотно подня
лись и пошли к трактору. Осмотр 
показал, что на всем массиве—140 
га—можно было пахать с утра. Пу
стили «челябинец». За пять часов бы
ло вспахано 5 гектаров без пережога 
горючего.

На другом тракторе, работавшем и 
этот день в ином поте колхоза, под

сменный Раздьяконов расплавил под
шипник. Надо было в тот же час 
залить новый. Но директор Ачит- 
ской МТС то®. Мерзляков заявил: 
«Мы ночью не работаем. Ждите дэ 
утра».

Оказалось, что в мастерских МТС 
все еще работают по зимнему рас
писанию, кончают работу наравне 
со служащими в учреждениях, хотя 
облзо приказал организовать кругло
суточную техническую помощь ма
стерских бригадам. В результате 
трактор простоял больше суток..

I Председатель колхоза «Прожек- 
I тор» тов. Жияпов также мирится с 
I расхлябанностью в бригадах. Колхоз 
начал полевые работы еще 8 мая, 
а засеял только семь гектаров вики.

Настроения «подождать» все еще 
процветают в болгтгинстве колхозов 
Ачитекото района. '12 колхозов еще 
не выехали в поле. В 46 колхозах 
не посеяно ни одного гектара. Меж
ду подготовкой почвы и севом об
разовался большой разрыв.

П. КРОХАЛЕВ.

УСПЕХ ЗАВОЕВАН 
В СОРЕВНОВАНИИ

АРТИ, 16 мая (по телефону). С 
большим производственным под’емом 
работают па посевной колхозники 
сельхозартели «Майский вечер», Мо- 
гильниковского сельсовета.

Бороновальщики, пахари и сеяль
щики в соревновании добиваются пе
ревыполнения норм. Пахари Григорий 
Щелконогов, Дмитрий Искорцев, Егор 
Швалев,. Григорий Тонков ежедневно 
выполняют полторы нормы. Перевы
полняют дневные нормы и сеяльщи
ки тт. Могутов и Конев.

Трактористы Иван Черепанов и 
Федор Конев сегодня работают толь
ко первый депь, но начало положено 
хорошее: нормы выработки оба пе
ревыполнили.

Колхоз имени Чапаева в полевые 
работы включился позднее других, 
но он поставил на пахоту и бороно
вание всех своих лошадей, и работа 
пошла успешно. С первых дней все 
колхозники выполняют дневные нор
мы. Пахарь Григорий Соколов вспа
хивает на пароконном плуге свыше 
гектара. На 125 процентов выпол
няют нормы на вспашке целины Па
вел Власов и Григорий Негатив.

Медленно включается в полевые 
работы тракторный парк Приставив- 
ской МТС. В куркивском колхозе 
«Йошка р-Мари» конными плугами 
вспахано больше 60 га. Десятки гек
таров подготовлены для сева. Можно 
не только пахать, но и сеять трак
торами. Вчера стояла прекрасная по
года. Ярко светило солнце. Но трак
торы стояли на стане. Бригадир тов. 
Бузмаков распустил трактористов по 
домам и отправился сам за 20 ки
лометров в село Старые Арти. В 
колхозе им. ПТевалдина из 3 тракто
ров на бороньбе работает только два. 
У одного трактора в первый же день 
работы тракторист Токарев распла
вил подшипник.

О соревновании по выполнению и 
перевыполнению еменных заданий 
здесь и не говорят. За два дня на 
2 тракторах трактористы Мокрушин 
и Сыропятов вспахали только 6 гек
таров.

Массово-политическая работа в 
бригадах отсутствует. Директор Ири- 
станипской МТС т. Шамшурин и его 
заместитель по политической части 
т. Седов на словах ратуют за сжа
тые сроки сева, а на деле растя
гивают его. М. ВЫЧУЖАНОВ.

СЕЮТ ПО-СТАХАНОВСКИ
БЕЛЕЙКА (Сухоложский район), 

16 мая (по телефону от спец. корр).
Образцы стахановской работы на 

весеннем севе показывают колхозни
ки артели «Красная звезда». Прав
ление колхоза установило строгий 
контроль над созреванием полей и 
начало полевые работы выборочно 
как только позволила почва. Предсе
датель тов. Решетников снял лоша
дей с второстепенных работ и на
правил их в полеводческую бригаду. 
Не работают в поле только две ло
шади, занятые на ферме.

Вчера в работу включилей- трак
торный отряд тов. Соловьева. Трак
тористы и колхозники полеводческой 
бригады с первого же дня перевы
полняют нормы. Особенно хорошо 
работают тт. Носков и Быков. Паро

конным плугом они ежедневно вспа
хивают по гектару вместо 0,75 по 
норме. Работа в поле начинается в

I четыре часа утра и кончается позд- 
, но вечером.

В результате умелого сочетанпя 
тракторов и живого тягла колхоз из 
110 га вспашки поднял уже 40 га, 
первым в районе начал и успешно 
ведет сев зерновых.

Полеводческие звенья, соревнуясь 
между собой на перевыполнение 

(плановых заданий по урожайности, 
!не допускают разрыва между вспаш- 
|кой, боронованием и севом. Вся под- 
5 пятая вспашка немедленно подбора- 
! нивается.

Учитывая позднюю весну, колхоз 
.заложил на яровизацию вдвое боль
ше зерна, чем намечалось планом.

ЗАКОНЧИЛИ СЕВ 
ЗЕРНОВЫХ

ПОСТАНОВЛЕНИЕ ИСПОЛКОМА СВЕРДЛОВСКОГО 
ОБЛСОВЕТА И БЮРО ОБКОМА ВКП(б) 

от 16 мая 1941 года
Исполком Свердловского облсовета I обеспечить проведение сева ранних 

п бюро обкома ВКП(б) считают со-' яровых культур в сжатые сроки—в 
' вершенно правильными указания 6—7 дней, использовав для развер- 
(СНЕ СССР и ЦК ВКП(б) о недопу- тывапия массового сева паступив- 
I стимости дальнейшего затягивания ; шую в области в последние дни 
'весеннего сева. (благоприятную погоду.

Ни один из районов области к ■ 3. Обеспечить полное использова-
массовому севу, несмотря на уста-' пие тракторов на полевых работах в 
новившуюся хорошую погоду, не две смены, оборудовав тракторы 
приступил, ссылаясь на сырость I электроосвещением или простыми 
почвы. ' фонарями.

В ряде районов: Ачитском, Красно- ( 4. Переключить всех лошадей кол- 
уфпмеком, Пышминском, Камышлов-I хозов на полевые работы и особенно 
ском и других директоры МТС и' на сев, сократив отвлечение лопта- 
трактористы задерживают работу ; дей на всякого рода раз’езды и 
тракторов, стремясь экономить горю- ' внутрихозяйственные работы.
чее за счет срыва сроков сева. Бо- , 5. В соответствии с решением 

| ронование, культивация и сев на . СПК Союз* ССР и ЦК ВКП(б) начп- 
[ лошадях также не организованы и (слять в двойном размере трудодни 
(много лошадей используются на трактористам МТС и колхозникам за

■ различного рода подсобных, второ- первые два дня работы на раннем
! степенных, не связанных с, севом, 1 весеннем бороновании и за первые 
: работах. шесть дней па культивации сева и
■ Исполком облсовета и бюро обкома ! весенней вспашке.
ВКП(б) постановляют: ; 6. Командировать руководящих

1. Принять указание СНК СССР и ! работников исполкомов райсоветов, 
ЦЕ ВКП(б) к неуклонному руковод- райкомов ВКП(б) п райзо для рабо- 
ству и немедленному исполнению. ! ты на полевых стапах, в колхозах и

2. Обязать исполкомы райсоветов, ; обеспечения массового развертыва- 
райкомы ВКП(б) и директоров МТС ния весеннего сева.

Председатель исполкома облсовета Секретарь обкома ВКП(б) 
И. МИТРАНОВ. Е. НОЛЫШЕВ.

Коллектив завода им. Дзержинского берется 
досрочно выполнить полугодовой план

Ко всем рабочим, инженерно-техническим работникам 
и служащим черной металлургии

I Дорогие товарищи!
I Развернувшееся Всесоюзное со- 
! ппалистичесжое соревнование вокры- 
I ло большие резервы на предприятиях 
I черной металлургии.

На протяжении IV квартала 1940 
; года и 4-х месяцев этого года наш 
! завод из месяца в месяц увеличивает 
I производство металла, улучшает тех- 

нпко-эконоагиче.с1к.ие показатели, ук
репляет трудовую и технологическую 
дисциплину. Металлурги могут еще 
больше увеличить выплавку чугуна, 
стал®, выпуск проката. Пути для 
этого указаны нам в решениях XVIII 
Всесоюзной партийной конференции. 
Мы должны со всей большевистской 
страстью организовать борьбу за вы- 
воппение решений—добиться ® сайге 
ближайшее время новых, еще боль-

I пик побед.
! Совещание производапвенио-хозяй- 
: ственнопо актива работников черней 

металлургии Юга и Центра дало обе
щание нашему вождю товарищу ( 
Оталипу—досрочно выполнить план 
1941 года. У большевиков слово не)

■ расходится с делом. Для того, чтобы' 
: досрочно выполнить годовой план,; 
: надо начинать с перевыполнения по- ' 

лугодового задания. Коллектив завета! 
им. Дзержинского призывает всех ! 
металлургов Советского Союза под-

СЕРОВ, 16 мая (но телефону от 
соб. корр.). 124 гектара зерновых 
культур посеял Серовскпп совхоз 
Качество сева на большинстве уча
стков признано отличным и хоро
шим. Два участка—молочный (на
чальник тов. Вопил) и овощной 
(завхоз тов. Батманов) закончили 
сев зерновых, ведут пикировку рас
сады.

На полевых работах широко раз
вернуто социалистическое соревнова
ние. Пахари тт. Боровиков, Воробьев, 
Ягодин ежедневно вырабатывают 
130—150 процентов нормы.

Хорошо работают трактористы 
тт. Солдатов, Куликов.

| нять новую волну социалистического 
соревнования за досрочное выполне
ние полугодового плана, за лучшие 
коэфициенты использования домен, 
мартенов, прокатных станов. Дзер
жинцы берут обязательство выпол
нить полугодовой план 1941 года 
строго по заказам:

по выплавке чугуна и 'Производ
ству проката 17 июня;

по выплавке стали 19 июня.
Мы обязуемся, кроме того, дать за 

полугодие сверх плана 5 млн. руб
лей накоплений.

Коллектив завода им. Дзержин
ского призывает всех металлургов 
последовать этому примеру и добить
ся досрочного# выполнения полугодо
вого плана.

Металлурги обязаны полностью 
; обеспечить нужды обороны страны 
, металлом и выполнить свой священ- 
; ный долг перед любимой родиной.

Большевистскими делами докажем 
спою любовь и преданность партии 
Ленина—Сталина, великому Сталину.

(Письмо обсуждено на цеховых 
собраниях рабочих, инженероз, 
техников и служащих металлур
гического завода им. Дзержин
ского 12 и 13 мая 1941 г.).

(«Правда», 15 мая).

ОБЯЗАТЕЛЬСТВО МЕТАЛЛУРГОВ «СЕРПА И МОЛОТА»
I 15 мая на московском заводе 
[ «Серп и молот» широко обсуждалось 
опубликованное в «Правде» обраще
ние коллектива завода им. Дзержин
ского о социалистическом соревнова
нии за досрочное выполнение полу
годовой программы.

Коллектив завода «Серп и молот» 
принял решение выполнить полу
годовую программу по валовой про
дукции к 19 июня, 6-мееячвып 
план по выплавке стали—к 23 ию
ня, а план по готовому прокату—к 
25 июня. (ТАСЕ).

товарищу Сталину. Па митинге были 
названы имена лучших людей завода 
инжеперов-конструкторо1в тг. Гераси
мова, Ферпггер. Хоритского, токарей- 
стахаловцев Мартовского, Татарни
кова, Пгнатенко, Васильева, фрезе
ровщиц Лямцевой, Забировой, Цели
щевой, слесарей-сборщиков тг. Под- 
горбупского, Прпмезенкина, Бара
нова, Макарова и других, показав
ших пример коммунистического отно
шения к труду при изготовлении и 
сборке первой турбины.

ВЕСЕННИЙ СЕВ НА ПОЛЯХ СОЮЗА

Ви вторую пятидневку мая гра
ницы весеннего сева расширились. 
Начали сеягь в Литовской ССР, 
Калининской, Молотовской, Новоси
бирской. Челябинской областях,

Удмуртской и Чувашской АССР. Все
го по стране на 10 мая засеяно 
36 миллионов 032 тысячи гектаров 
яровых.

(ТАСС).

РАБОТЫ ПРИНИМАЮТСЯ ЕЖЕДНЕВНО
Звенья нашего колхоза пмеии, срокам сева. Мы выехали в поле 8 

Сталина развернули горячее соре®- ; мая. В этот и на другой день боро-1 
поганив за перевыполнение плановой ; нонали рожь, до 12 мая пахали це- 
урожайности. Звено овощной бригады ; лицу. Сейчас развертываем все по
ток. Забелина обязалось дать стерх I левые работы. Приемка полевых ра- > 
плана па гектар 80 центнеров ка-, бот производится ежедневно, сразу же' 
пусты, 75 центнеров помидоров, 100 , определяется и качество работ. До: 
центнеров свеклы л 75 центнеров, сих пор ни един участок не забра 
моркови. За такие же показатели с»-1 кован, 
ревнуется с ним мое звено.

Борясь за высокий урожай, звенья П. ОРТЮКОВ.
уделяют иююлтачйтелшое внимаиие Звеньевой колхоза имени (
качеству посевных работ, а также ' Сталина.

выполняют 
ОБЯЗАТЕЛЬСТВА

РЕЖ, 15 мая (по телефону). Перед 
выездом в поле трактористы и кол
хозники брали обязательства, кото
рые сейчас по-стахановски выполня
ют. В колхозе «Верный пучь» трак
тористы Е. Ф. Федоровских ц А. И. 
Добрынин в ночной смене вспахали 
9,4 гектара, выполнив сменную кор
му более чем на 120 проц, тракто
рист А. И. Бочинан—па 150 проц., 
тракторист А. В. Закусив—на 145 
процентов. Пахарь колхоза имени 
Ворошилова С. Е. Ленинских 13 мая 
выполнил норму на 128 процентов.

КАРПУШИХИНСКИЙ РУДНИК выполнил 
ПЯТИМЕСЯЧНЫЙ ПЛАН

КПРОВГРАД, 16 мая (по телефо-1 Шайхула и Мардым, Дора Цыганова
ну от соб. корр.). Сегодня коллектив 
Карпушихинского рудника выпол
нил пятимесячный план по добыче 
медной руды. Внедряя семпволосов- 
ско-янкинские методы работы, кол
лектив добился увеличения произво

дительности труда забойных рабочих 
\ на 35 проц, выше / плана. Пз ме
сяца в месяц увеличивается рост 
(добычи медной руды. Горноподготови
тельные и разведочные работы вы- 
■ по.тняются па 180 проц, к плану.

Образцы высокой производитель
ности показывают семиволосовцы 
тт. Ибрагимов, Овчинников, Валпу- 
лин, коммунисты братья Нпзамовы

I и другие. Они работают на 2—3 ав- 
[ топодатчиках, обуривая за смену по 
( 3—4 забоя.
' Сейчас в работе находится 14 
(консульных автоподатчиков системы 
| Т1тпила. Бурщица тов. Цыганова 
(работает на двух автоподатчпках 
I системы Любимова.

Большую выработку дают комп
лексные бригады тов. Равилова и 
медаленосца тов. Пономарева.

Коллектив рудника борется за 
(первенство во всесоюзном соревнова- 
! пип меднорудных предприятий 
I страны.

М. БОРИСОВ.

Вчера Уральский турбинный завод выпустил первую уральскую турбину АТ-12. На снимке рабочие и инженерно-технические работники, передовики освоения 
и сборки первой турбины (слева направо): П. И. ГЕРАСИМОВ-ин жеиерлюнстоуктор, Г. А. КНАБЕ-главный технолог завода, Б. В. ПОДГОРБУНСКИИ - слесарь-сбор- 
щик, орденоносец Н. ,Ф. БЕЛЕЦК Ии—старший мастер сборки турбины-и А. Н. КАСЬЯНОВ—зам. на чальника цеха сборки. Фото И. Тюфякова.
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На темы дня
О газогенераторном 
топливе

С каждым годом в нашей обла-' 
ста все увеличивается количество 
автомашин и тракторов, работаю, 
щих на твердом топливе. Дефи
цитные бензин и лигроин, кото
рые приходится завозить за тыся
чи километров, все больше заме
няются местным топливом—обык
новенными деревянными чурками.

В трестах Свердлес, Серовлес- 
древмет, Алапаевсклесдревмет, на 
ряде промышленных предприятий 
и новостройках, в городах Сверл- 
лювске, Н.-ТагИле, Серове значи. 
тельная часть автомашин и трак
торов оборудована газогенерато- 
рами. Работники Богословскугля ' 
удачно сконструировали прицеп
ной газогенератор к автобусу. Два 
автобуса, работая на твердом топ
ливе, успешно курсируют от вок
зала до Рабочего поселка уголь
щиков.

Экономические выгоды от при
менения твердого топлива обще- 
известны. Однако они были бы 
во много раз больше, если бы наши 
дезорганизации правильно орга
низовали снабжение машии до
брокачественным топливом. Газе- 1 
генераторные машины для нор- 
мальвой работы требуют хорошо ’ 
высушенную, строго определенно- ( 
го размера березовую чурку.

И вот заготовка чурки выра- 
стает иногда в очень сложную' 
проблему. В некоторых местах, на- ! 
пример, в лесопунктах Серовлес- | 
древмета, газогенераторная чурка [ 
заготовляется вручную, сушится 1 
примитивными средствами. В < 
Свердловске десятки организаций ; 
имеют газогенераторные машины, | 
и каждая организация вынуждена ; 
самостоятельно заниматься загс- ' 
топкой топлива. Это приводит к ' 
кустарщине, к удорожанию стой- 
мости топлива.

С этим нора покончить. Надо 
упорядочить дело заготовки газо
генераторного топлива. Необходи
мо механизировать разделку дре
весины. Механические пилы и ко
луны (а они у нас имеются в до
статочном количестве, особенно в 
лесных организациях) должны 
быть максимально использованы 
для заготовки газогенераторного 
топлива.

Обычно чурка сушится в печах. | 
Это связано с дополнительными ’ 
большими расходами. Между тем, ! 
имеется полная возможность ши- | 
роко использовать естественную 
сушку. Задача хозяйственных ру
ководителей—поставить дело так, 
чтобы за летний период заготов
лять газогенераторное топливо ня 
круглый год. По самым скромным 
подсчетам, естественный способ 
сушки газогенераторной чурки ' 
снизит себестоимость топлива, на 1 
30—40 проц.

Необходимо также упорядочить ; 
Снабжение автомашин и тракте- | 
ров твердым топливом в крупных ! 
городах и промышленных цент- ; 
рах, особенно в Свердловске. Од- ; 
на-две организации должны | 
взять на себя заботу о снабжении 
газогенераторным топливом всего 
города. Очевидно, инициатива 
должна исходить от треста Сверл- 
лес. На Монетном мехлесопункте, 
как пишет нам мастер тов. 
В. Горчалов, .имеются все возмож
ности создать базу заготовки га. 
зогенераторного топлива. Крупные 
запасы дровяной древесины, на- 
личие жилого фонда, необходимо
го оборудования, наличие квали., 
фицированных кадров позволят 
это осуществить без особых за- 
.трат.

Оденем города 
в зелень!

' Зеленые рощи, сосновые леса, 
тополи и лиственницы окружают 
города и рабочие поселки нашей 
области. А вот на городских пло
щадях, во дворах и на улицах 
еще мало тенистых деревьев, са
дов и цветов.

Советские патриоты любят свой 
город и хотят, чтобы он был кра. 
сивым,• богатым зеленью. Тысячи > 
свердловчан начали посадку де
ревьев и кустарников. Посадочны
ми работами руководят обще
ственные прорабы, инженеры- 
лесоводы, мичуринцы, садоводы, 
агрономы. За этот год в Сверд
ловске будет посажено 250 тыс. 
деревьев и кустов, 55 тыс. цветов, 
засеяно 150 тыс. квадратных мет
ров газонов.

Десятки тысяч цветов будут вы
сажены в Нижнем Тагиле. Жители 
(Технического поселка Ново-Тагиль
ского завода готовятся посадить 
около 400 корней различных де
ревьев и кустов. Американский 
клен, тополя, липы, боярышник п 
сирень украсят поселок. Большие 
посадки намерены провести и в 
Рабочем поселке Уралвагон
завода. Деятельно ведут по
садку в Серове, Красноуральске, 
Рееде, Нижних Сергах и в других 
городах и рабочих поселках.

В этом большом и важном деле 
много энергии требуется от по
стоянных коммунальных комиссий 
местных советов, от управляющих 
■домами и уличных, квартальных 
комитетов, от профсоюзных орга
низаций.

Особое внимание необходимо об
ратить на качество посадочных 
работ. Прошлогодние посадки ча
сто производились небрежно: вы
капывали слишком мелкие ямы, 
но обрезали поврежденных лопа
той корней, посадочный материал 
сбрасывали в кучу и т. п. Ошиб
ки прошлого года кое-где повто
ряются. При посадке акаций, на. 
пример, по улице 9 января 
(г. Свердловск), не оказалось в до. 
'статочном количестве чернозема. 
Мелкие ямы для саженцев копают 
некоторые жители Ревды и Перво
уральска.

В письмах в редакцию читатели 
справедливо упрекают горкомхозы 
за беспечное отношение к сохра
нению зеленых насаждений. В. 
Свердловске, Невьянске, Перво
уральске, Верхотурье и в других 
городах и рабочих поселках нема
ло деревьев и кустарников унич
тожено.

У нас еще не перевелись, к со
жалению, такие граждане, кото, 
рым ничего не стоит на ходу сры
вать ветки в деревьев, цветы, ло- 
(мать молодые деревца. В Сверд- 
’ловске серьезно повреждены 
газоны, кусты и деревья по ули
цам Ленина и Восточной. Жители 
усадьбы дома № 39 по улиие 
Максима Горького сообщают, что 
их соседи в саду на клумбах 
сложили и колют дрова. За по
добными фактами скрывается по
рой н хулиганство. Надо всей си
лой общественного и администра
тивного воздействия обрушиться 
на виновников гибели древона
саждений.

Дело чести и прямой долг каж- 
дого советского гражданина—при- 
нять участие в посадке деревьев, 
кустарников, любовно ухаживать 
«а саженцами и бдительно обере
гать древонасаждения.

ПАРТИЙНАЯ ЖИЗНЬ

КОНФЕРЕНЦИЯ БОЛЬШЕВИКОВ 
ЗАВОДА ИМЕНИ СЕРОВА.

Доклад секретаря парткома был 
так построен, что не сразу вызвал 
суждения. Тов. Иванов говорил 21/» 
часа, но не накрыл причин отстала-; 
ния завода, причин срыва плана; 
по чугуну и прокату. В докладе яе 
было той большевистской критики и! 
самокритики, которую ожидали де-1 
легаты первой партийной конферен
ции металлургического завода имени 
Серова.

Металлурги Серова в большом 
долгу перед страной. В прошлом го* 

.ду программа не выполнена по 'всему 
циклу, завод понес огромные убытки. 
Сейчас основные цехи работают не* 
удовлетворительно. Попрежиему на 
предприятии царит штурмовщина, 
объявляются авралы, «ударные пя- 
■пидаевки».

Почему же завод не работает по 
графику?

На этот вопрос попытались отве
тить выступившие начальник круп
носортного цеха тов. Козулин, на
чальник мартеновского цеха тов. 
Камкин, сменный начальник кали
бровочного цеха тов. Ласкин.

— Докладчик нарисовал нам спо
койную картину, как будто у нас 
все благополучно,—'Говорил! тов. Ко
зулин.—Чем. это вызвано? А тем, 
что партком и дирекция свыклись с, 
работой рывками и штурмом и не 
хотят вводить график. Правда, в 
цехах имеются графики, но они 
оторваны от производственных воз
можностей всего завода.

— В начале месяца,—говорил тов. 
Козулин,—мы не получаем из мар* 
гена’ сталь нужных марок и катаем 
рядовой металл, программу не вы
полняем. Наконец, приходит пятая 
пятидневка, на мартен начинают 
нажимать, ходят из парткома, дирек
ции и требуют выпускать продук
цию по заказам. Начинается штур- 
мовщипа, готовятся к авралу и 
юрупносоржиК'П. Если в начале ме
сяца план выполнялся на 20—30 
процентов, то в последнюю пяти
дневку любой ценой мы даем 150—/ 
200 проц, производительности.

— Калибровочный цех,—заявил т. 
Ласкин,—иа первую группу станков 
первую пятщневку получает раза в 
два меньше металла, чем в третью. 
В начале месяца механизмы бывают 
явно недогружены. Бывают и такие 
случаи, -воща цех вынужден мел
кий профиль калибровать иа мощ
ных станках и наоборот.

Делегаты резко критиковали парт
ком за невнимательное, пренебрежи
тельное отношение к новой технике. 
В коллективе имеется свыше тысячи 
рационализаторов, но с ними но ве
дется никакой работы. 560 пенных 
предложений лежат невыполненными. 
Партком яе советовался с новатора
ми, не прислушивался к их голосу.

Обермастер доменного цеха тов. 
Муха-ркин привел такой пример: в 
прошлом году доменщики решили 
механизировать юоюсонодачу. Был по
строен коксоподатчик, ко его вскоре 
завалили коксом. Теперь опять кокс

подают вручную. Это отнимает ино
го 'времени.

Оригинальное предложение внес 
инженер шамотной фабрики тов. 
Максимов по удешевлению динасово
го кирпича, увеличению его прочно
сти. Предложение одобрено институ
том, внедряется на других пред
приятиях, а на заводе имени Серова 
этому предложению не придают зна
чения. Условия для работы рацио
нализаторам не созданы. Делегаты 
приводили много и других примеров 
консерватизма. Инжешеры-комиуни- 
сты не проявили авангардной роли 
в борьбе за технику.

Партком не возглавил борьбы за 
технологическую дисциплину, массо
вые случаи переназначения шавок в 
мартене, выпуск некондиционного 
чугуна в домне не стали предметом 
обсуждений иа парткоме и у цехо
вых организаций. Не секрет, что и 
некоторые коммунисты нарушают 
производственную технологическую 
дисциплину, но мало сто из них 
призван к порядку.

Заслуженно (критиковали комму
нисты партком за низкий уровень 
партийно-массовой работы.

— Одно время шамотная фабрика 
переживала тяжелый период,—заяви
ла секретарь партийной организации 
фабрики тов. Кащеева.—Срывалось 
выполнение плава по выпуску огне
упорного кирпича и динаса. Приехал 
на фабрику секретарь партийного 
комитета тов. Иванов, зашел к ди
ректору, с ним поговорил, а с парт
оргами, коммунистами не побеседо
вал, ие спросил, чем живет наша 
партийная организация. Иванов бы
вал в цехах, но только и знал, что 
«накачивал» начальников цехов, а 
партийное руководство и коммуни
стов обходил.

Не случайно поэтому, что пар
тийно-массовая работа на заводе по
ставлена неудовлетворительно.—Парт
ком плохо руководил агитацион
но-массовой работой, в цехах нет 
наглядной агитации,—говорили в 
своих выступлениях секретари пар
тийных организаций тт. Кокосов и 
Рудаков.—Мало уделяли внимания 
воспитанию членов н кандидатов 
партии, их политической учебе, 90 
проц, кандидатов просрочили стаж. 
Из 537 коммунистов завода только 
20 закончили изучение «Краткого 
курса истории ВЕИ(б)».

Всего по отчетному докладу вы
ступил 21 человек. Деятельность 
парткома и его секретаря, хотя и 
была подвергнута резкой критике, 
все же признала удовлетворительной.

Избран новый состав партийного 
комитета. Тов. Иванов в новый со
став партийного комитета не из
бран. 

* * *
На заседании‘членов парткома се

кретарем избран инженер крупно
сортного цеха тов. Романов.

М. ЮНКИН.
(Соб. норр.).

Актив овладевает экономическими знаниями
СЫСЕРТЬ (по телефону). На-днях 

проведено первое занятие семинара 
партийного актива по экономическо
му образованию. ,На семинаре при
сутствовало 2$ слушателя. Были 

прочитаны лекции старшим агроно
мом райзо и инструктором-бухгалте
ром тов. Сабуровым.

Работает семинар по экономиче
скому образованию, организованный '

для руководителей и инженерно-тех
нических работников машинострои
тельного завода. Проведено уже три 
занятия, па которых прочитаны лек
ции: основные принципы планирова
ния народного хозяйства СССР; ос
новная экономическая задача СССР; 
оборотные средства и их правильное 
использование; роль денег и кредита 
при социализме. А. ТОКАРЕВ.

В кружке по изучению истории партии
Увлекательно и живо проводит 

залятие кружка по изучению «Крат
кого курса истории ВЕП(б)» т. Ще
котов в Исовском горном техникуме. 
По желанию слушателей кружок 
стал заниматься два раза в неделю.

Слушатели серьезно готовятся и 
всегда конспектируют первоисточни
ки. Тт. Черемных, Меркулова допол
нительно читают художественную 
литературу по каждой главе «Крат
кого курса».

О ПОРАЙОННЫХ ГОДОВЫХ НОРМАХ
ПРЕДЛОЖЕНИЯ КОММУНИСТОВ 

ВЫПОЛНЯЮТСЯ
ОБЯЗАТЕЛЬНЫХ ПОСТАВОК 

КОНОПЛИ ГОСУДАРСТВУ
На отчетно-выборном партийном 

собрании коммунисты высказали мно
го ценных предложений, к направлен
ных к улучшению партийно-массовой 
работы в цехе. Она были записаны 
в решении.

Как мы выполняем эти предложе
ния коммунистов? Новый состав пар
тийного бюро с первых же дней 
особое внимание обратил ла воспита
тельную работу среди кандидатов в 
члены ВКП(б). В прошлом у нас с 
ними занимались слабо.

Мы побеседовали с каждым из 
товарищей. Многие из них, как тт. 
Мяжутин, Горшков, Казаков и Ба
бин, серьезно готовятся к вступле
нию в рады членов ВКП(б). Тов. 
Мякутин, например, систематически 
работает над повышением своего 
идейно-теоретического уровня, он 
настойчиво изучает «Краткий курс 
истории ВКП(б)», подготовил он и 
документы, а с подачей заявления 
все же медлил. Мы ему посоветова
ли ускорить оформление дела. На 
очередном заседании его заявление 
будет рассмотрено. В организации 
затянулся разбор заявления лучшего 
диспетчера цеха тов. Брянцова. На 
это собрание также указало в своем 
решении. На-днях тов. Брянцов по
лучил кандидатскую карточку.

Участники собрания справедливо 
требовали повышения авангардной 
роли коммунистов и ответственно
сти за партийные поручения. 0 ком
мунисте тов. Ивашове, например, 
говорили, что ои нерадиво выпол
няет задания партийной организа
ции. Партбюро проверило его работу. 
Теперь тов. Нвашов, работая в осо- 
авиахимовежой организации,1 начал 
наводить там порядок в учете. Он 
же организовал в депо стрелковый

Бочкарев, Боровков—старые члены 
партии,. а и они нередко с холодком 
относятся к поручениям партийной 
организации.

Повышению авангардной роли ком
мунистов на производстве партийное 
собрание уделило особое внимание. 
В первом квартале наш цех в сорев
новании. транспортных цехов Нар
комата цветной металлургии занял 
первое место. Жюри присудило нам 
переходящее красное знамя Паркома
та и ЦК союза цветников. В этом 
бесспорно немалая заслуга принадле
жит коммунистам. Коммунисты тт. 
Великанов—помощник машиниста, 
Ревин—машинист, Батыгин—слесарь 
депо, Воронежцев — вагонный сле
сарь, Дрягин—помощник машиниста 
заслуженно считаются передовиками 
соревнования. Это лучшие наши 
стахановцы.

Но у нас еще много и недостат
ков. Партбюро организует коммуни
стов па их устранение. Паровозный 
и вагонный парки, крановое хозяй
ство, оборудование в депо исполь
зуются далеко не полностью. График 
движения поездов нередко срывался. 
Об этом очень иного говорили на 
отчетном собрании тт. Логиновских, 
Бабкин. Андрющенко и другие.

Партбюро организовало повседнев
ный контроль за использованием па
ровозов и оборудования. Здесь теперь 
составлен график промывочного и 
под’емного ремонта. Он полностью 
выдерживается.

По каждому пункту решения от
четно-выборного собрания можно при 
вести примеры того, как коммуни
сты борются за их реализацию, Ио 
то, что нами сделано,—это только 
начато, первые шаги в осуществле
нии решений отчетно-выборного со-

РЕШЕНИЕ ИСПОЛНИТЕЛЬНОГО КОМИТЕТА 
СВЕРДЛОВСКОГО ОБЛАСТНОГО СОВЕТА 

ДЕПУТАТОВ ТРУДЯЩИХСЯ
1 На основании постановлений Сов
наркома Союза ОСР об обязательных 
поставках льна и еоношди, исполком 
облсовета решил:

1. Установить порайонные годо
вые нормы обязательных поставок 
конопли государству (колхозами об
ласти:

________________________ А________

РАЙОНЫ

Годовая яорма обязательных поставок колхозами, 
обслуживаемыми МТС

В переводе на 
пеньку (с гек
тара пашни 

в кгр.)

Средний номер
Пеньки | Тресты

Семян (с гек
тара нашив 
в килограм

мах)

Артинский 0,1 4,9 0,75 ОД
Акитский 0,1 4,9 0,75 0,1
Буткпнский 0,2 4,9 0,75 0,2
Егоршинский 0,43 4,9 0,75 0,43
Еланский 0,2 4,9 0,75 0,2
Зайковский 0,43 4,9 0,75 0,48
Ирбитский 0,43 4,9 0,75 0,43
Камышловский 0,1 . 4,9 0,75 0,1
Краснополянский 0,2 4,9 0,75 0,2
Красноуфимский 0,2 4,9 0,75 0,2
Манчажский 0,2 4.9 0,75 0,2
Пышминский 0,1 4,9 0,75 0,1
Слободо-Туринский 0,43 4,9 0,75 0,43
Талицкий 0,1 4,9 0,75 0,1

| Тугульгмский 0,1 4,9 0,75 ОД

2. Установить, что нормы обяза
тельных поставок конопли государ
ству колхозами, не обслуживаемыми 
МТС, должны быть на 10 проц, вы
ше норм, установленных для колхо
зов, обслуживаемых МТС данного 
района.

3. Единоличные хозяйства и не- 
кооперированные кустари, имеющие 
посевы конопли, привлекаются к 
обязательным поставкам с площади 
фактического посева по норме сда
чи с одного гектара пеньки — 
120 кгр., средний X: 5, семян ко
нопли—11.0 кгр.

4. Обязать председателей исполко
мов райсоветов и райуполпаркомзагов 
в срок до 25 мая с. г. установить 
нормы сдачи по колхозам. При уста

новлении норм для отдельных кол
хозов допускать уменьшение иля 
увеличение норм, а отдельные кол
хозы, не имеющие посевов иля 
имеющие незначительные посевы 
конопли, вовсе освобождать от гос* 
поставок конопли с тем, однако, чтобы 
полностью были соблюдены установ
ленные в целом для района нормы 
обязательных поставок конопли. 
Обязательства по сдаче должны 
быть вручены к 1 июня с, г.

5. Установить на 1941 год сле
дующие календарные сроки выпол
нения годовых обязательств по по
ставкам государству продукции »э- 
вопли в процентах от годового 
плана:

кружок, занятия которого проводятся 
аккуратно.

Конечно, было бы ошибочно успо
каиваться на этом, тем более, что 
не все еще коммунисты учли кри
тику по их адресу. Тт. Трубецкой,

Пленум райкома обсуждает итоги выборов
Состоялся пленум Арамильсного 

райкома ВКП(б), обсудивший 
итоги отчетно-выборных партийных 
собраний в первичных организациях 
района. Собрания прошли организо
ванно, па высоком деловом уровне 
самокритики. Они показали большую 
активность коммунистов. В 18 
партийных организациях на отчетно- 
выборные собрания явились все 
коммунисты. В прениях по отчетам 
из 392 присутствовавших выступило 
около 300 человек.

С возросшей требовательностью 
к выборам 
В десяти

коммунисты
партийных 
организациях секретарями избраны 
новые товарищи. В числе вновь 
избранных — агроном Косулинского
совхоза тов. Чернышова, полевод

ПОДОШЛИ 

органов.

колхоза «Ленинский завет» тов. Зая
кин и другие.

Райком ВЕП(б) провел семипар с 
вновь избранными секретарями пар
тийных организаций.

Участники пленума также обсу
дили вопрос о приеме в партию. 
Пленум отметил неудовлетворитель
ную работу с кандидатамп ВЕП(б). 
У многих кандидатов стаж давным- 
давно просрочен, а они к вступле
нию в члены ВЕП(б) все аге не под
готовлены. Только на одной Ара- 
милыжой суконной фабрике насчи
тывается 17 кандидатов с просро
ченным стажем.

Пленум потребовал от партийных 
организаций усиления воспитатель
ной работы с каждым кандидатом в 
члены ВКП(б).

Семинары секретарей первичных парторганизаций
Краснополянский райком ВКП(б) 

провел семинар вновь избранных 
секретарей первичных партийных 
организаций. Семинаром охвачено 
14 человек. Они прослушали докла
ды и лекции на темы: первичная 
партийная организация — основа 
большевистской партии, решения 
XVIII партийной конференции и за
дачи первичных партийных органи
заций, организационная партийная 
работа в первичной партийной орга
низации, партийное собрание—шко
ла большевистского воспитания 
коммунистов.

Лекции и доклады читали секре
тарь райкома ВКП(б) тов. Курочкин 
и заведующие отделами райкома. I

Б. ТРОП.

Кушвипский райком ВКП(б) орга
низует двухдневный семинар вновь 
избранных секретарей первичных 
партийных организаций. Секретарь 
райкома тов. Ворожцов прочитает 
лекцию о внутрипартийной работе 
в низовой парторганизации. Тов. Жу
ков сделает доклад на тему «Первич
ная парторганизация промышленного 
предприятия». •

Подготовка докладчиков-международников
Семинар докладчиков-международ

ников на-днях провел отдел пропа
ганды и агитации Кагановичского 
райкома ВКП(б) г. Свердловска. Уча
стники семинара прослушали лек-

цию тов. Мартыненко на. тему: как 
готовить доклад по международному 
положению.

В работе семинара приняло уча
стие 57 человек.

брания. Впереди еще много работы.

В. ПЫЛАЕВ.
Секретарь партбюро железно
дорожного цеха Среднеуральско
го медеплавильного завода.

Наименование 
продукции

Сроки сдачи в процентах и плану

Сент. I Октяб. Нояб. | Декаб. | I кв. II нв.

Семена 5 45 50 — —
Треста — 10 30 40 20 —
Пенька — 10 15 30 25 20

6. Возложить приемку продукции дни иа потребкооперацию. Обязать
коноплл, поступающей в порядке 
обязательных поставок, а также про
ведение закупок указанной продув-

облпотребсоюз в 3-дневный срок дать 
соответствующие указания райпотреб
союзам.

Председатель исполкома Свердловского облсовета депутатов 
трудящихся. И. МИТРАМИ.
Секретарь исполкома Свердловского облсовета депутатов 
трудящихся И. ПОСТОВАЛОВ.

Строго охранять социалистическую 
собственность

социалистическая I изведена в 60 Проц, случаев), иеОбщественная 
собственность—священная и непри-1 всегда подвергают аресту их самих, 
косновепшая основа советского строя, Из-за недоброкачественности раосле- 
июточнж богатства 
родины, источник 
культурной жизни всех трудящихся. 
Лица, поюушажмциеся на обществен
ную социалистическую собственность, 
являются врагами народа. Об этом 

' говорит Сталинская Конституция — 
основной закон социалистического 
государства. Конституция СССР вда-

| лагает на каждого гражданина СССР 
I большую и почетную обязанность: 
! беречь и укреплять общественную 

социалистическую собственность.
Вопросу охраны общественной со

циалистической собственности посвя
щены законодательные акты.

На охрану общественной социали
стической собственности направлены 
и Указы Президиума Верховного Со
вета СССР, изданные за последнее 
время-: Указ от 10 августа 1940 г. 
об уголовной ответственности за 
мелкие кражи на производстве и 
Указ от 10 февраля 1941 г. о за
прещении продажи, обмена и отпуска 
на сторону оборудования и материа
лов и об ответственности по суду за 
этц незаконные действия.

Правильное, последовательное и 
1 исчерпывающее проведение в жизнь 
: законов советской власти, направ-

и могущества 
зажиточной и

дования нарсуды 4,6 проц, дел воз4 
вратили на доследование, и 8 проц, 
приговоров отменено облкудом за 
недоследованностью.

Надо отметить, что некоторые 
раймрокуроры и» осуществляют долж
ного надзора за следстеием ине и»4 
правляют допущенных следствием 
ошибок. Иногда райпрокуроры мирят-' 
ся с фактами неосновательного воз
вращения дал к доследованию и и 
опротестовывают определений нар
судов.

Основные недостатки в работе нар
судов сводятся к тому, что дала 4 
растратах и хищениях рассматрн4 
ваются медленно.

Некоторые нарсуды за большую 
растрату определяют незначительное 
наказание. Иногда судят по статье 
116 Уголовного Кодааса, а надо при
менять закон от 7 августа 1932 
года. I

Имеет место неправильное прекра
щение дел. Нарсуд 2-го участка Ленин
ского района гор. Свердловска пре4 
нрати.1 дело Кузнецовой, растратив4 
шей свыше 2 тыс. руб., по следую
щим «мотивам»: «Дело возбуждено 
в 1937 году, 
лась, и дело

растратчица скры-
политическое значение

ЗАКОНЧИЛИСЬ отчетно-выбор
ные партсобрания во всех 
первичных парторганизациях 

района. С большой активностью об
суждали коммунисты отчетные до
клады, по-большевистски критикова
ли промахи, недостатки и указывали 
пути их исправления.

Высокие требования предъявляли 
члены и кандидаты ВКП(б) к отчи
тывавшимся бюро и секретарям пер
вичных парторганизаций. 0 это со
вершенно правильно. Организацион
но-партийная работа в ряде первич
ных парторганизаций была в запу
щенном состоянии, А при таком по
ложении нечего и говорить об ус
пешном выполнении решений XVIII 
Всесоюзной конференции ВКП(б).

Ладо сказать, что в Гарияском 
районе отчетно--выборные собрания 
прошли на высоком вдейио-чюлити- 
чесжом уровне. На собраниях присуч- 
ство'вало 99 проц, коммунистов. 
Свыше 60 проц, выступило в пре
ниях. Отнюдь не умаляя достиже
ний, основное внимание товарищи 
сосредоточивали на недостатках, 
промахах и ошибках в практиче
ской деятельности первичных парт
организаций.

Справедливой критике коммуни

сты подвергли и районный комитет 
партии. Коммунисты указывали на 
рад важнейших участков, ще еще 
слабы партийное влияние и руковод
ство. К числу таких участков при
надлежат в нашем районе-, прежде 
всего, народное образование, мест
ная промышленность и те колхозы, 
где отсутствуют первичные партий
ные организации.

Отчетно-выборные собрания благо
творно сказываются на всей прак
тической работе первичных органи
заций. Вот несколько примеров. Ком
мунисты парторганизации Нихворской 
машпнотрасторной станции тт. Кре
нев, Яганов, Галкин в своих высту
плениях подвергли резкой критике 
работу секретаря той Лушникова' зз

После выборов
то, что он не сумел организовать 
действенный контроль и проверку 
исполнения принимаемых решений.

Сейчас после отчетно-выборного 
собрания тов. Лушнико® учел спра
ведливую критику. Прислушиваясь к 
голосу рядовых членов и кандида
тов партии, оп перестраивает свою 
работу. Партийная организация, го
товясь к севу, добилась образцовой 
подтотоюки тракторного парка, пра
вильно расставлены кадры. Все ком
мунисты соревнуются и своим при
мером организуют коллектив стан
ции.

Большое внимание обратили ком 
муписты на состояние партийной 
пропаганды и агитации. Это и по
нятно. Новые задачи, поставленные 
XVIII конференцией, настойчиво дик
туют необходимость усиления идей
ного воспитания коммунистов и бес
партийных кадров. Большинство 
коммунистов Гарпнской районной 
партийной организации стало жб>- 
вательиее к себе. «Краткий курс 
истории ВКО(б)» изучают 872 чело
века. Эго руководитми партийных, 
советских, комсомольских и проф
союзных организаций, кадры совет
ской интеллигенции. 291 товарищ 
изучает историю партии по среднему 
и высшему звену, 63 коммуниста 
закончили изучение всех 12 глав 
«Краткого курса истории ВКП(б)*, 
111 человек работают над послед
ними главами. Товарищи, закончив
шие изучение «Краткого курса», са
мостоятельно работают мал произве
дениями Маркса, Энгельса, Лепина, 
Сталина. Например, тт. Болотов, Од- 
нолько, Наумов упорно в нжечгойчпг»» 
повышают свой политический и тео
ретический уровень. Сейчас он» уже 
выступают с докладами и лекциями.

Районный комштет партии за по
следнее время, провел большую рабо
ту по повышению политического и 
общеобразовательного уровня секре
тарей 'первичных парторганизаций.

Проведено 4 семинара по «Краткому 
курсу истории ВКП(б)». Прочитано 
пять лекций по географии, 4—но 
русскому языку, 4—но агротехнике, 
10—по 'международному положению 
и текущей политике и две лекции 
по антирелигиозной пропаганде.

Однако проведенная работа не 
дает нам права успокаиваться. На 
этом участке у нас немало пробелов 
и промахов. Толыко недооценкой про
паганды можно обленить то обстоя
тельство, что отдельные руководите
ли предприятий по нескольку ме
сяцев не берут в руки «Краткий 
курс истории ВКП(о)», не читают 
художественную литературу.

Когда люди не расширяют своего 
политического кругозора, тогда они 
теряют перспективу нашего раз
вития и превращаются в деляг. 
Директор конторы раймаслопромя 
тов. Щербаков — член партии, за 
последние 7—8 месяцев не брался 
за изучение истории ВКП(б). Не 
случайно у этого руководителя не 
все благополучно в его хозяйствен
ной деятельности. План из года в 
год не выполняется, отсутствует 
надлежащий большевистский учет, а 
отсюда, как следствие, хищения и 
растраты. Пренебрежительно отно
сится в вопросам изучения «Кратко
го курса истории ВКП(б)» и дирек
тор промкомбината тов, Еовюхов.

Отчетио-выборные собрания пока
зали, что некоторые секретари пер- 
винных организаций плохо знают 
экономику своих колхозов, не руко
водят по-большевистски хозяйствен
ной деятельностью, не организуют 
по-настоящему партийно-массову ю 
работу. Это, прежде всего, относится 
к секретарю Троицкой первичной 
партийной организации тов. Муравье
ву, секретарю Пелымской парторга
низации тов. Кулалаеву. Они не .вника
ли в экономику колхозов, запустили 
партийно-массовую работу. Коммуни
сты здесь подвергли резкой кри

тике своих партийных руководителей 
и вполне заслуженно не доверили 
им рушоводстВ'О, избрав новых руко
водителей, которые энергично взялись 
за устранение отмеченных недостат
ков. Результаты уже сказываются. 
Колхозы неплохо начали весепие-по-. 
севщые работы.

Улучшают свою деятельность и 
другие первичные парторганизации. 
Энергично взялись за работу секре
тари первичных организаций тт. К> 
черпин, Шимов. Рагозин, Чурип а • 
др. Парторганизация Гарпнской ма- 
шино'пра1кторной станции, учтя ука
зания областного комитета партии, 
сумела значительно усилить поли
тическую работу. Здесь составлен 
план массово-политической работы. 
Среди рабочих проведены беседы, 
доклады: об итогах XI пленума 
ВЦСНС, о передовой «Правды» за 
18 апреля 1941 г. «За отличную, 
культурную работу МТС». Организо
вана доска почета, устадзвлено 
переходящее красное знамя для трак
торных отрядов. В тракторных отря
дах изучаются материалы XVIII 
партконференции.

Итоги отчетпо-выб'орпых собраний 
обсуждены на бюро районного коми
тета партии. Главный вывод, кото
рый мы сделали, состоит в необхо
димости повседневно укреплять пар
тийное влияние в массах, колхозах 
и предприятиях. Серьезное внимание 
мы должны уделить первичным ор
ганизациям, где работа парторганов 
признана неудовлетворительной. Сю
да мы направили инструкторов, ак
тив, практически помогаем в устра
нении недостатков.

Сейчас в районе начался сев. Мы 
сделаем все, чтобы провеет» его об
разцово, в сжаты© срони, на высо
ком агротохнипеском уровне. Наша 
задача—вывести Гарипекпй район в 
передовые сельскохозяйственные рай
оны нашей области. Эта задача будет 
выполнена.

М. НАПЫЛОВ.
Секретарь Гаринекого райкома 
ВКП(б).

ленных на охрану общественной со
циалистической собственности, со
ставляет основную задачу органов 
суда, прокуратуры, следствия. Боль
шая обязанность возлагается на ру
ководителей государственных учреж
дений, торгующих и других органи
заций, которым деверевы товаро- 
матсриажше ценности.

За 1940 гот отмечено некоторое 
улучшение в области борьбы с рас
тратами я хищениями, уменьшилось 
количество растрат и хищений по 
сравнению с 1939 годом, усилились 
судебные репрессии к растратчикам, 
быстро и умело расследовался ряд 
дел.

Однако до сит пор существуют 
крупные недостатки в работе торгую
щих организаций, следствия, суда и 
прокуратуры. Руководители торгую
щих организаций порой принимали 
людей без проверки документов и 
товаро-материальные ценности иногда 
доверяли растратчикам.

Немало случаев медленной переда
чи материалов на растратчиков в 
судебно-следственные органы, плохо
го их оформления, а порой прямого 
покровительства растратчикам.

Основные недостатки следственного 
аппарата—'медлительность и недо
брокачественность расследования. В 
установленный 10-дпевный срок 
следствие закончено только по 25,7 
проц. дел. Не всегда следователи 
накладывают арест иа имущество 
растратчиков (опись имущества про-

утратило».
Редко суды применяют конфиска

цию имущества, запрещение рабо4 
тать в торгующих организациях,- 
лишение ивбирательных прав. Допу
скаются и другие недочеты—непол* 

' пота судебного следствия, нарушс4 
, ние норм угол овно-процессуального 
; кодекса.

Плохо еще обстоит дало с испол
нением приговоров судов и розыском 
растратчиков. У судебного исполните4 
ля Асбестовского района 7 исполни
тельных листов лежат больше полто- 
да, а деньги по ним с растратчиков 
еще не взысканы. Иногда задержка’ 
со взысканием растраченных сумм 
происходит по вине работников тор
гующих организаций. Уралмашторг 
исполнительный лист иа растратчика 
Игнатова, растратившего 5609 руб., 
судебному исполнителю не передал. 
Игнатову предложили добровольно в 
рассрочку по 75 руб. в месяц пега4 
шать свою растрату, другими слова
ми, рассрочили уплату на шесть лет 
вместо того, чтобы немедленно взы
скать деньги.

Работникам прокуратуры, суда, 
милиции, торгующих организаций 
необходимо активизировать борьбу с 
растратами и хищениями обществен
ной социалистической собственности, 
ликвидировать растраты и хищения.

В. ЕЖОВ.
Зам. прокурора Свердловской 

области.

Начало оседлой жизни
ИВДЕДЬ (почтой). Шнси пока 

живут в юртах, разбросанных по 
всей тайге на десятки километров. 
Эта разобщенность, безусловно, тормо
зит культурное развитие народности. 
Назрел переход манси на оседлую 
жизнь.

К этому ведется большая подго
товка. Еще в декабре прошлого го
да депутат районного совета тов. 
Енязев и зав. райзо тов. Семенов 
об’ехали юрты манен. На собраниях 
они говорили о преимуществе осед
лой жизни в больших поселках.

Манси согласились с этими предло
жениями.

На Лямье-пауль сселение уже за
кончено. Сюда со всех сторон в ра
диусе на 50 клм. приехали 13 се
мей. Сейчас они строят дома.

Три семьи приехали на Впжай, 
остальные ждут, когда пройдет на 
рек© лед, чтобы на плотах отправить
ся к новому месту’ жительства.

Так кочевая жизнь охотников- 
манси начинает уходить в прошлое,-

Г. ПАЛИЦЫН.
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В мартеновском цехе Уралмаш
завода 15 мая получена первая 
сталь с новой мартеновской печи. 
На снимке: сталевар-стахановец 
Г. А. ЕРЕМЕЕВ у новой печи.

Фото В. Носкова.

РАЗВЕДКИ РУДЫ
К КРАСНОУРАЛЬСКЕ

Красноуральсямя геологоразведоч
ная контора перестраивает свою ра
боту. За четыре месяца она добилась 
неплохих результате®: план выпол
нен на 129,5 проц., себестоимость 
снижена на 5 проц. Гощжое задание 
по увеличению запасов руды выпол
нено уже да 130 проц.

Перед коллективом геологоразве
дочной конторы нынче стоят боль
шие задачи: нужно обнаружить в 
районе новые месторождения меди
стого колчедана, обеспечить в до
статочном количестве рудой меде
плавильный завод. Пои-тора ?ве- 
дочные работы уже начались в рай
оне г. Красноуральска. На-днях в рай
оны Межень и Оперный Кабан выез
жают два отрада с целью проверить 
геофизические аномалии работ про
шлые лет. Три топографических от
рада скоро выедут в район горы 
Кабан для с’емки. Для поисков но
вых оруденений в июне в поле вы
едут геологос’емочшая и геофизиче
ская партии. Кроме того, организует
ся ряд маршрутов по розыску редких 
металлов—в первую очередь кобаль
та и молибдена.

Параду с полевыми работами гео
логоразведочная контора проводит 
большую камеральную работу по об
работке материалов прошлых лет, ин
вентаризации л сокращению керна.

С. ГРОЗНЫХ.

УСПЕХ АЛАПАЕВСКИХ 
СОРТОПРОКАТЧИКОВ

На-днях сиена мастера первого 
класса тов. Снова прокатала на ста
не № 3 320 слитков при норме 
210. При работе с нагревом на двух 
печах такая производительность на 
Алапаевском заводе достигнута впер
вые.

В тот день весь коллектив рабо
ты особенно дружно. Шуровщики 
И. Бараковских, В. Спиридонов 
я старший сварщик В. Талари
ко® хорошо нагревали металл я 
сэкономили 4,8 тонны угля. Стаи 
работах ритмично, выдавая за 
каждый час по 41—42 полосы. 
Старший вальцовщик И. Харлов зор
ко следил за процессом, помогал 
бригаде устранять задержки. Энер
гично работали вальцовщики: тт. 
Харлов и Ильин и бригада резчиков 
—• тт. Гизатулин, Устино®, Чебота
рев, Абрамчик, Богданова. Мотори
стка т. Кудря обеспечила бесперебой
ную работу механизмов.

С. СТАВРОВ.

ЭКСПЕРИМЕНТАЛЬНАЯ 
МАСТЕРСКАЯ ОБЛЗО 

НА ВЫСТАВКЕ
КРАСНОУФИМСК (соб. кярр.). В 

угловом домике, по соседству с ма- 
шинотракторной мастерской, разме
стилась Красноуфимская экспери
ментальная мастерская облзо. Все 
здесь просто и скромно, но в ма
стерской идет кипучая творческая 
работа..

В прошлом году коллектив ма
стерской демонстрировал на Всесоюз
ной сельскохозяйственной выставке 
ряд своих приборов и приспособле
ний. В этом году в павильоне «Но
вое в деревне» мастерская вновь по
кажет несколько изготовленных ею 
приборов, имеющих большое значе
ние в ремонте и эксплоатации трак
торного парка.

Один из них—прибор для шлифов
ки распределительных валов тракто
ра на токарном станке. Раньше счи
талось, что эту деталь реставриро
вать невозможно. Прибор же, разра
ботанный мастерской, позволяет ку
лачки предельно изношенного рас
пределительного вала наварить чу
гуном, расточить и использовать пов
торно.

Изготовлен прибор для бесцентро
вой шлифовки деталей на токарных 
или шлифовальных станках. На вы
ставке мастерская покажет свой уни
версальный прибор для заливки ав
тотракторных подшипников, со спе
циальной установкой для плавки 
бабита. Этот прибор дает до 30 проц, 
экономии металла, вдвое повышает 
производительность, устраняет ряд 
операций по разделке смазочных ка
навок, позволяет культурно органи
зовать рабочее место. В мастерской 
изготовлен специальный смеситель, 
который улучшает образование горю
чей смеси в карбюраторе и снижает 
расход горючего. В испытании на
ходится новый вариант смазки ко
ренных и шатунных подшипников и 
поршневых пальцев трактора СТЗ- 
ПАТИ.

ПОМИДОРЫ НА СЕВЕРЕ
КЫТ.ТЫМ, 15 мая. В Бытлымском 

совхозе Золотопродснаба, расположен
ном на севере Урала, в парниках по
сеяно шесть сортов зимостойких тома
тов. Приступлено к пикировке 3 ты
сяч корней. Будет сделана опыт
ная посадка помидоров в грунт.

ТРЕСТ СВЕРДУГОЛЬ СРЫВАЕТ 
ВЫПОЛНЕНИЕ ПЛАНА

Более полутора лет назад Совет 
Народных Комиссаров СССР и ЦК 
ВКП(б) в своем решении «О разви
тии добычи угля на Урале» поста
вили перед Свердловским облиспол
комом боевую задачу по развитию 
местной угольной промышленности.
«Успешное выполнение плана стро
ительства новых шахт позволит
уже в ближайшие два-три года не- -
ревести предприятия местной про
мышленности на местное топливо»,— 
говорилось в этом решении. .

За это время построены и сданы 
в эксплоатацию Подоспповскио, Че- 
ремшанские, Волчановские шахты.1 
Заботами партии и правительства' 
создается местная топливная база 
для уральских заводов. Однако сле
дует прямо сказать, что трест Сверд
уголь явно не справляется с поста
вленными перед ппм задачами по 
добыче местного угля, по использо
ванию новых шахт.

Выполнение прошлогоднего плана 
угледобычи трест Свердуголь сорвал. 
В результате плохой хозяйственной 
деятельности па действующих шах
тах убытки по тресту достигли С9,6 
тыс. рублей. Новый, 1941 хозяйст- | 
венный год не принес в работе тре
ста существенных изменений. Квар
тальный план угледобычи намного 
недовыполнен. Убытки за первый 
квартал достигли 109 тыс. рублей.

Управляющий трестом т. Ефимов, 
п главный инженер т. Плячепко ви
дят основные причины позорного от
ставания предприятий треста в недо
статке рабочей силы, в трудностях, 
возникающих при разработке Волча- 
новского месторождения из-за его 
специфического геологического строе
ния. Но основные причины невыпол
нения плана угледобычи в другом— 
трест пеоперативно руководит шах
тами, не вникает глубоко в их 
жизнь, п потому в ряде шахтоуирав- 
лоний есть факты полнейшего раз
вала трудовой дисциплины, безответ
ственности и бесхозяйственности. Па 
Волчаповских шахтах и Подосипов- 
ской шахте № 4 из-за отсутствия 
должного технического надзора име
ли место аварии и сужение фронта 
очистных работ. План горноподгото
вительных работ систематически 
срывается. В настоящее время добы
ча идет исключительно из участков 
горноподготовительных работ. Нет 
ни одной действующей лавы. Не
мудрено, что при таких условиях 
производительность труда на одного 
подземного рабочего составляет лишь 
80,7 проп. и среднесуточная добыча 
идет вппз. В апреле она была мень
ше, чем в январе.

Шахты треста не имеют точных 
маркшейдерских указаний, и проход
ка зачастую производится вслепую. 
По этой же причине на шахтах Че- 
ремшанско-Ключевского и Волчапов- 
ского шахтоуправлений пласт терял
ся и задержалась выдача угля.

Даже сейчас, после решений XVIII 
партийной конференции, руководите
ли треста и шахт проявляют нера

дивое отношение к использованию 
оборудования, транспорту и прене
брегают вопросами малой механиза
ции. Более половины автомобильного 
парка треста в результате варвар
ского обращения с ним вышло из 
строя и бездействует.

Антимеханизаторские настроения 
привели к тому, что на шахтах По- 
досиновской группы перешли к руч
ной проходке. Простои компрессоров 
и под'емников, переход к под’ему 
угля конным воротом (Волчановские 
шахтоуправление), неисправные на
сосы водоотлива —эти явления ста
ли обычными.

Главный инженер треста т. Пля
чепко часто выезжает на шахты, ио 
что проку, если такие факты про
должаются, и добыча идет вниз.

Особенно следует сказать о выез
дах на шахты дезорганизатора про
изводства Филиппова, подвизавшего
ся до недавнего времени в роли глав
ного механика треста. Каждый ви
зит Филиппова на шахтах ознамено
вывался коллективными пьянками. 
Так было 29 марта на Ключах, где 
Филиппов организовал пьянку с ру
ководителями шахтоуправления. Так 
было и 5 апреля. В тот день Фи
липпов прогулял. Управляющий тре
стом т. Ефимов, правда, уволил дез
организатора за невыполнение спе
циального производственного задания 
и организацию пьянки. По и толь
ко. Под суд Филиппов не отдан.

Может быть, это единственное 
проявление гнилого либерализма? К 
сожалению, пет. Начальник Волча- 
повского горного цеха Черных про
гулял в январе, но до 1 мая оп 
оставался безнаказанным. Ободрен
ный дезорганизатор Черных прогу
лял вторично и сорвал подготовку к 
ремонту оборудования и проведение 
его. За это сняли его с работы. 
Принимать дела у Черных должен 
был Перминов. Оба они начали 
пьянствовать. Перминов тоже прогу
лял. Таким образом, был оконча
тельно сорван план ремонта в май
ские дни.

В результате попустительства ру
ководителей треста на шахтах 
имеется масса нарушений трудовой 
дисциплины.

Мы вначале приводили цифры, ил
люстрирующие рост убытков по тре
сту. Надо сказать, что убытки ра
стут не только за счет недовыпол
нения плана. В шахтоуправлениях 
треста привыкли сорить государст
венными деньгами. Так, на Волча- 
новском шахтоуправлении позволили 
себе купить 13 тонн сена у частно
го лица. Это в то время, когда 
имелся запас сена па 8 месяцев. 
Здесь же купили 420 килограммов 
бензина и также... у частного лица.

Вывод один: порочный стиль ру
ководства должен, наконец, быть из
гнан как из аппарата треста, так и 
из его предприятий.

В. НЕСТЕРОВ.

Почему нарушается 
график

В механическом цехе Уралмашза
вода с первых же дней мая срывает
ся суточный график. Программа но 
выполняется. Произошло это потому, 
что участки крайне плохо стали 
обеспечиваться мелкими деталями, 
шпильками, болтами, гайками. Рабо
чие вынуждены или простаивать ил и 
работать с пониженной производи
тельностью.

Успокоившись достигнутыми «ус
пехами» в апреле, руководители це
ха во главе с начальником тов. Кац 
но позаботились заблаговременно о ' 
материально-техническом снабжении > 
пека. Нужно было еще в середине | 
апреля дать заготовительным пейм 
точные требования па дэтати и зато- I 
тонки. Этого сделано не было. Гово- | 
рят, планировщик то®. Токаре® ви- I 
новат в этом. Но нам от этого не

РНК И БОРЬБА С НИМ

Учеба плановых работников
Уралнитомашем и Уральским до

мом техники в начале мая были ор
ганизованы десятидневные курсы — 
семипар плановых работников маши
ностроительных заводов Свердловской 
области.

Программа этого семинара содер
жит комплекс основных вопросов 
конкретной экономики предприятия 
и методику оперативного планирова
ния машиностроительных заводов в 
условиях ритмичной работы по гра
фику. За короткий период слушате
ли этих курсов обогатились знания
ми теории цехового планирования.

Мы считаем, что в дальнейшем 
организация подобных семинаров дол
жна получить самое широкое разви
тие. Необходимо организовать такие 
курсы по более углубленной про
грамме для руководящих работников

заводов (главных технологов, глав
ных конструкторов, главных диспет
черов, начальников плановых и про
изводственных отделов).

Инициатива Дома техники и Урал- 
нитомаша должна быть поддержана 
инженерно-технической обществен
ностью машиностроительной промыш
ленности области.

Руководители заводов должны уде
лить максимальное внимание вопро
сам повышения технико-экономиче
ской грамотности заводских работни
ков и серьезно подходить к подбору 
кандидатур на курсы, организуемые 
Домом техники и Уралнитомашем.

Слушатели курсов по планиро
ванию: ГУСЕВА, СЕМЕНОВА, 
ДУБИНИНА, КАДИНАЦИ, БОР- 
ЧАНИНОВ и другие. Всего 11 
подписей.

Газогенераторная установка на одноосном прицепе
Работниками автобазы Богослотек- 

угля по инициативе сменных меха
ников тт. В. А. Бердникова и Л. Е. 
Лещенко переоборудовано два авто
буса марки ГАЗ-АА с питания их 
жидким топливом (бензин) на твер
дое (древесные чурки).

Стакдартная газогенераторная ус- : 
тановка Г-42 смонтирована на од- : 
ноосном прицепе в отличие от обыч
ного монтажа ее на раме грузового 
автомобиля ГАЗ-АА.

Конструкция кузова автобуса не 
нарушается. Инженер П. САВИН. 1

легче.
Работаем мы сейчас с прохладцей, 

график не выполняем, а под конец 
месяца, наверняка, как обычно, 
штурмовать будем. В апреле мы не
мало работали сверхурочно, работали 
и в выходные дни. Сейчас у вас 
станки простаивают, а нет в конце 
месима они будут сплыю перегруже
ны... Такая штурмовщина неизбежно 
привадит к браку, к потомкам ин
струмента и оборудования.

В.тиящт на выполнение графика и 
органгаациопно-техническпе неполад
ки. На третьем участке, например, 
давно уже необходимо капитально от
ремонтировать вран. А то не прохо
дит смены, чтобы не было простоя 
из-за неисправности врана. Ремонти
ровать крап нужно—это признают 
все. Казалось, это надо было сделать 
в первомайские дни, когда цех но ра
ботал. Ремонт не произвели. Лишь 10 
мая стали ремонтировать кран. Тов, 
Кац заявлял, что ремонт продлятся 
несколько дней. Срок не выдержан. 
Тяжести сейчас приходится перета
скивать вручную. Это сильно отра
жается на производительности тру
да, срывает суточный график.

Г. ГЛИНСКИЙ.
Рабочий механического цеха 
Уралмашзавода.

Штурмуем попрежнему
Штурмовщина пустила глубокие 

корни на машиностроительном заводе 
«Спартак». Нет месяца, чтобы не 
приходилось «нажимать» на про
грамму в последней декаде.

Особенно сильным штурм был в 
апреле. В середине месяца директор 
завода т. Сысоев, видя, что програм
ма находится под угрозой срыва, дал 
директиву начальникам цехов рабо
тать, не считаясь со временем.

По.тмесяпа большинство рабочих 
работало без выходных дней, многие 
по 14 часов не выходили из цеха.

Апрельская протравам* была, прав
да, выполнена. Но какой ценой? В 
начале мая наступил штиль. Но вот 
в последние дли опять начинаем 
штурмовать, опять появляются гроз
ные распоряжения.

XVIII пара-конференция потребова
ла покончить со штурмовщиной и па 
каждом предприятии организовать 
ровную, ритмичную работу на основе 
суточного графика. Плохо, очень пло
хо выполняется это требование ла за
воде «Спартак».

П. ВИНОКУРОВ.
---------- о----------

; НАБЛЮДЕНИЕ 
ЗА ШАХТНЫМИ 

ВОДАМИ
СЕРОВ, 16 мая (соб. корр.). По 

решению Комитета по дедам геоло
гии при СПК СССР в Уральском 
геологическом управлении организо
вана гидрологическая станция. В 
ее задачу входят: изучение ресур
сов шахтных вод на рудниках Ура
ла, борьба с обводнением месторож
дений полезных ископаемых.

Один из пунктов Гидрологической 
станции будет работать на Северо- 
Уральских бокситовых рудниках. 
Сюда приехал техник тов. Сучков, 
который будет проводить наблюдение 
за водоотливом из шахт. На водоот
ливах установлены водомеры.

Наблюдение за шахтными водами, 
имеющее огромное народнохозяйст
венное значение, проводится на 
Урале впервые.

В Свердловске проходил' заклю- 
читальный тур Всесоюзного смот
ра кружков театральной самодея- 
твлвности. Первым выступил кол
лектив клуба имени Ш Интерна
ционала (Верхняя Тура) с показом 
«Уральской свадьбы». На снимке: 
72-летняя домохозяйка А. Л. МА
КОВЕЕВА в роли колдуньи.

Фото И. Тюфякова.

Испытания в тиолах ФЗО

Хорошее 
начало

Серые ряды подкрановых балок за
литы ярким весенним солнцем. Здесь 
собрались члены аттестационной ко
миссии и возбужденные, немного 
взволнованные юноши, одетые в спе
цовки. Это восьмая группа 9 школы 
ФЗО. за.в'прашпне бетонщики. Опп 

■ сдают квалификационную пробу.
! — Ну, товарищи, — обращается 
! председатель аттестационной комис

сии к учащимся, — начнем. По
вторяю задание. которое вам уже из
вестно. Вы должны уложить 3,7 ку
бических метра бетона. Срок выпол
нения работы—три часа. Присту
пайте!

Начинается горячая, дружная ра
бота. Одни принимают с бетономе
шалки готовый бетон, другие подво
зят его в тачках к месту работы, 
третьи производят укладку бетона 
при помощи вибратора.

Во время работы происходит опрос 
учеников по теории и практике.

Перед комиссией высокий черно
волосый юноша в резиновых сапогах 
и перчатках.

Это Павел Кремлев. Быстро и чет
ко действует вибратор в его ловких 
руках. На все вопросы комиссии 
Кремлев отвечает точно и последо
вательно. Члены комиссии отмечают 
у себя в блокнотах: «отлично». Очень 
хорошо отвечает и Анатолий Зырянов.

Учащиеся работают живо, с огонь
ком. Работа спорится. Но комиссия 
строга. Она требует не только зна
ния дела, умения работать, но и тео
ретического обоснования своих дей
ствий. А в теории некоторые уче
ники гораздо слабее, чем в прак
тике.

Десять человек из восьмой группы 
квалификационную пробу не сдава
ли. Это отличники, показавшие пре
красные образцы работы на произ
водстве. Остальные товарищи, кроме

I Кремле®* и Зырянова., получили 
; оцепив «хорошо» и «отлично».

Школа ФЗО № 9 выпускает бе
тонщиков четвертого разряда. Но от- 

' личники тт. Кремлев, Ворончихин и 
Молодцев хотят получить повышен
ный — пятый разряд. На-днях им 
будет дана квалификационная проба. )

Работа заканчивается. Последние . 
' тачки бетона подвозятся к балкам. 

Мастер восьмой группы тов. Томилов
I смотрит на часы.

— Задание выполнено в полтора 
I часа вместо трех. Хорошо!—конста- 
‘ тирует он, и, достав тетрадку, на
чинает подсчитывать норму выработ
ки. Цифры быстро заполняют бу
магу.

— 163 процента, — говорит ма
стер удовлетворенно. — Молодцы ре
бята, славно поработали!

(
Л. БУТОРИНА,

Сегодня оиирывается областная он- 
волегичеюкая конференция. Участни
ки конференции будут изучать опыт 
десятилетней научной, практаческой 
и общественной работы Свердлов
ской оягжюлогичеокой клиники.

В дореволюционное время никакой 
борьбы против ража в Свердловской 
области не велось. Не было пи одно- - 
го специалиста, ни одного рептгепов-; 
ского аппарата, не было и радия. | 
Бурж1уазия бывшего Екатеринбурга 
лечилась от злокачественных оиухо-1 
лей в Москве и за границей, а тру- ’ 
дяшиеся, заболевшие раком, погибали: 
в страшиых мучениях.

В 1930 году при Уральском физио
терапевтическом институте создается 
маленькое онкологическое отдедечгие. 
В то время не только население, по 
и большинство врачей старшего по- 
юоления считало рак неизлечимой бо
лезнью. Путем лекций, бесед, вы
ступлений в научных обществах, 
демонстра пцей излечвнйых больных 
нам постепенно удалось изменить это 
ложное и вредное представление. 
Лучшимпг нашими помощникаэдг и 
пропатащдпетами были сами излечен
ные больные, приезжавшие со всех 
концов Урата. По совету вывдоровев- 
ппих к нам поступали все новые и 
новые больные.

Пришлось постепенно расширять 
отделение, которое в настоящее вре
мя вместо первоначальных 20 имеет 
75 коек. За десять с лишним лет 
онкологической клиникой оконча
тельно излечено от рака свыше 
1200 человек. Тысяч® больных по
лучили временное избавление от 
страданий—ва годы и месяцы. Од
нако смертность от рака остается' 
еще значительной. Поэтому мы ста-' 
вим перед собой боевую задачу — [ 
добиться дальнейшего увеличения! 
коэфпцпента излечимости и сниже
ния процента смертности.

В настоящее время большинство 
врачей хорошо знает, что рак вполне 
излечим только в начале заболева
ния. Если бы все больные злокачест
венными опухолями начина.тп ле
читься в равней стадии болезвп, то 
случаи смерти от рака стали бы 
невозможны. Нб, к сожалению, люди, 
заболевшие раком, часто не обраща
ют внимания на незначительные, хо
тя и упорные болезненные расстрой
ства, не обращаются во-®ремя к вра
чу. Да и сами врач® далеко не всег
да распознают рак. Правда, распозна
вание рака в ранней стадии—цело 
нелегкое. Вот почему на конференции 
вопросу диагностики рака, диалго-
стическим ошибкам и борьбе с ними 
будет уделено особое внимание.

О,таго-временно с улучшением спо
собов распознавания рака следует
улучшить и методы его лечения. 
Конференция рассмотрит но-вые спо
собы лечения злокачественных опу
холей. Специальный доклад будет 
посвящен лечению ра-ка сывороткой 
академика Богомольца. Доклад на эту 
тему сделает доктор Шиперова.

Па конференции также будет об
суждаться новая методика оператив
ного лечения при помощи электро
ножа. Кандидат медицинских наук 
Шульман расскажет о замечательных 
успехах применения электрохирурги- 
ческого метода при удалении пора
женного раком желудка.

Пришкольный земельный участок
В конце августа, прошлого года 

Наркомцрос РСФСР издал приказ об 
улучшении работы сельской средней 
школы. При всех неполных средних 
и средних школах Наркоипрос обя
зал организовать пришкольные учеб
ные участки, огородить их, приобре
сти мелкий инвентарь, обеспечить 
вспашку и снабжение посадочным 
материалом. Преподаватели биологии 
с большим интересом отнестись к 
организации опытного пришкольного 
участка и к предстоящим работам 
на нем. Многие школы нашей обла
сти провели серьезную подготовку к 
весенним работам на участке.

Выдапевы пришкольные учебные 
участки в большинстве школ Бело
ярского района. В этом районе мнэ- 
гие преподаватели биологии и заве
дующие начальными школами актив
но готовятся в весенним работам. 
В колхозе «Яровой колос» участники 
семинара преподавателей прошли 
практику.

Интересную подготовительную ра
боту проводит Криулинская неподикя 
средняя школа, Красноуфимском 
района (преподаватель биологии тов. 
Баталов). Звенья юннатов изучают 
опыт передовиков сельского хозяй
ства окружающих колхозов, подробно 
записывают его, чтобы затем при
менить в процессе опытной работы 
на участке.

Абсолютное большинство сельских 
алгол и значительное количество го
родских развертывают работу на 
пришкольных учебных участках. 
Преподаватели биологии с большим 
желанием берутся за это дело.

Но их тревожит то обстоятель
ство, что многие участки не огоро
жены, а исполкомы райсоветов, 
района и . директоры школ пе 
проявляют особой заботы по этому 
поводу; ив ясно, как организовать 
работу летом, чему они должны на
учить ребят в процессе работы и» 
участке, какие основные разделы 
нужно организовать на участке и 
т. д. Все эти вопросы различные 
школы решают по-разному. Отделы 
народного образования на местах 
недостаточно раз’ястьти роль и зна
чение пришкольных учебных участ
ков.

Нужно помнить, что земельный 
пришкольный участок не огород, где 
выращиваются различные овоши, а 
учебная лаборатория под открытым 
небом, пде учащиеся полно и все
сторонне изучают жизнь растения, 
его особенности, его требования к 
почве, климату и различным удобре
ниям.

Участки должны иметь все сель
ские школы, все педучилища и, по 
возможности, все городские школы. 
Размеры участка не должны превы
шать 0,5 га. Участок должен быть 
при школе или не далее 1 километ
ра от школы. План участка должен 
включать следующие основные раз
делы:

1) Раздел для работы 1—4 клас
сов, где учащиеся будут выращи 
вать горох, фасоль, черные бобы, 
рецис, картофель, капусту, огурцы, 
морковь, ягодники, плодовые деревья, 
цветочно-декоративные растения и 

другие.

2) Раздел морфологии и биология, 
растений, который должен быть ер-1 
гапиздван в соответствии с про-! 
праммгаыми требованиями по ботани-' 
ке 5 класса (вегетативное размно
жение, гибридизация, яровизация, 
явления фотопериодизма, опыты с; 
прищипкой и пасынкованпем и т. д.).;

3) Раздел систематики растений, 
который должен быть организован в 
соответствии с программными требо
ваниями по ботанике 6 класса.

4) Раздел для постановки опытов 
по основам дарвинизма (оетределеяная 
и неопределенная изменчивость, ис- 
кусстветый отбор, борьба за суще
ствование, стадийность развития ра
стений, внутрисофтовое скрещивание 
самоопылителей и т. д.).

5) Плодовоягодный сад и неболь
шой питомник, где в штамбовой и 
стелющейся форме будут выращи
ваться плодовые деревья и ягод
ники.

6) Раздет, на котором будет про
водиться опытная работа с овошами 
и картофелем (сортоивучеотие овощей 
и картофеля, уточнение площади пи
тания, яровизация, бионтпзация, 
мульчирование и т. д.).

7) Раздел, ще будет проводиться 
опытная работа с хлебными куль
турами.

• 8) Раздел, где будут поставлены 
опыты по выращиванию и выведе
нию лучших сортов кок-сагыза.

На участке должны быть неболь
шая метеорологическая станция, пар
ничок и теплица. Имея теплицу, Ко- 
сулииская неполная средняя школа 
может проводить опытную работу с 
растениями круглый год.

Вся учебно-опытная работа на зе
мельных участках должна тщательно 
фиксироваться в специальных днев
никах. Юннаты свердловских школ 
ММ 74, 61, 12, 39 и др. проводят 
интересную работу в живых Угол
ках, но они ее почти не фиксируют 
или фиксируют небрежно. То 
же можно сказать о школах Ара- 
иильского, Красмоуфпмского и дру
гих районов.

Работа на участке будет прово
диться всей массой учащихся, 
звеньями и индивидуально. Звенья 
лучше формировать по принципу до
бровольности. Каждое звено и отель- 
пые юннаты обязательно должны 
иметь план своей работы. Начатую 
па участке работу нужно обязатель
но доводить до конца, причем так, 
чтобы в конце получить яркие по
казательные результаты, а для этого 
участок ни на один день не должен 
оставаться безнадзорным.

Л проктор школы должен так рас
пределить отпуска учителей, чтобы 
часть из них вседда была в школе 
и должна быть осведомлена о том, 
что нужно делать на участке. Пуж- 
яо также учесть всех ребят, кото
рые на лето никуда не выедут, и 
организовать их на работу па уча
стке.

Комсомольские и пионерские ор
ганизации могут ваять шефство над 
участками. Дело чести каждой 
школы—иметь хороший земельный 
опытный участок.

И. ПОДГРУШНЫЙ.
Научный сотрудник Института 
усовершенствования учителей.

С докладами о раке грудной 
железы выступят профессор Ратнер, 
кандидаты наук Горюнова, Гектин, 
врачи Бенедиктова, Веденина, Гиль
берт, Копылова, Хайиовский, 1Пар- 
лаш.

Заболевание раком грудной железы 
встречается довольно часто и не 
только у старух, как думал® рань
ше, но нередко у пожилых и даже у 
молодых женщин. Участники конфе
ренции детально и йсестороние об
судят методы распознавания и лечо, 
пня рака грудной железы.

Несомненно, в самом ближайшем 
будущем удастся значительно уве
личить число выздоравливающих от 
рака. Но все же некоторый процент 
хронических больных останется. Пра
вительство .и партия требуют от нас. 
чтобы эти больные бььтп окружены 
особой заботой. Для них надо создать 
специальное лечебное учреждение, 
где они получат необходимый уход, 
который почти невозможен в домаш
них УСЛ01ВПЯХ. По ходатайству онко
логической клиники Паркомздрам 
РСФСР неоднократно требовал от 
облздравотдела открыть дом хрони
ков. Однако руководители облодрав- 
отдеда указания Наркотара/ва не 
выполнили.

Не осуществлено и постановление 
исполкома облсоведа об организации 
общежития для больных, приезжаю
щих из районов и соседних обла
стей. А такое общежитие чрезвы
чайно необходимо для тех больных, 
которые лечатся рентгеновскими лу
чами и радием амбулаторно. Неко
торые из них из-за отсутствия квар
тиры вынуждены прекращать лече
ние. Облздражотдел должен, наконец, 
серьезно отнестись к организации об
щежития для приезжающих больных 
и дома хроников.

Онкологическая конференция об
судит вопрос о статистике рака, ко
торая имеет огромное значение. Пос
ле лечения больные раз’езжаются и 
самые отдаленные места Свердловской 
и соседних обларей. Чтобы суытГь 
о результатах лечения, клиника дол
жна иметь полные сведения о судь
бе больных—живы ли они, работо
способны ли, появились ли возвраты 
болезни и т. х. Для получения та
ких сведений и статистической раз
работки их при клиника создан от
дел социальной патологии рака. Уже 
в течение .многих лет этот отдел 
ведет переписку с бывшими больны
ми и их родствопниками. Получен
ные пм сведения послужили цепным 
материалом хдя научной разработки 
методов лечения.

Областная онкологическая' конфе
ренция закончит с-вои работы 20 
мая. Она, несомненно, сыграет боль
шую роль в деле дальнейшего совер-
шенствованпя методов лечения рака. 
Строгий критический анализ будет 
полезен коллективу онкологической 
клиники.

На конференции должны принять 
участие широкие массы медицинских 
работников. Только при поддержке 
всех врачей, органов здравоохране
ния и всей советской общественно
сти возможна действенная борьба 
против рака.

Профессор Л. РАТНЕР.
Научный руководитель онколо
гической клиники института 
физиотерапии и курортологии.

В краеведческом музее
11 января 1871 года в б. Екате

ринбурге по инициативе учителя 
местной гимназии Анисима Егорови
ча Клер было основано Уральское 
общество любителей естествознания. 
Одновременно было положено орнова- 
ние научной библиотеке общества 
и краеведческому музею.

Первоначальный фонд как библио
теки, так и музея был очень неве
лик. В бельевую корзину, стоявшую 
в сарае, были собраны все экспона
ты в литература, которая состояла 
из нескольких книг, пожертвован
ных членами общества-. По уже че
рез год библиотека состояла из 
3.000 книг. По мере роста библио
теки и ее авторитета книжный фонд 
все более увеличивался. Немалую 
долю в общем количестве книг за
нимали пожертвования уральских 
краеведов Пулина-, Шишопко, Кро
ненберга и других. По библиотека 
открывала лвери только для немно
гих, в первую очередь для членов 
общества,—ее богатства были недо
ступны для широких масс.

В иастоящее время научно-крае
ведческая библиотека при Свердлов
ском краеведческом музее распола
гает большим книжным фондом и 
становится базой научных работ. Из 
Москвы, Ленинграда-, Горького я дру
гих городов лица, готовящиеся к 
научной деятельности, приезжают 
работать над материалами библиоте
ки, С каждым днем расширяется и 
круг местных научных работников и 
краеведов-любителей, пользующихся 
книжным богатством музея.

Книжный фонд библиотеки, пока 
еще неполностью разобранный в ча
сти иностранной литературы, храпят

ряд уникальных изданий: первые 
книги гражданского шрифта, издан
ные при Петре I, лютеровская биб
лия и ряд книг, изданных в Вене
ции, Гамбурге, Амстердаме и других 
городах в XVI—XVII веках. •

Не меньшую ценность представ
ляют собой, например, такие ру
кописные книги, как «Краткое све
дение о Пермской губернии», кото
рую можно отнести по времени к 
1805 году, и «Ведомость о казен
ных и партикулярных заводах, со
стоящих под ведомством канцелярии 
Главного Заводо-в Правления». Автор 
и дата составления этой княд’я не
известны, но, судя по встречаю
щимся в ней данным, она наппсана 
не позже 1768 года. Рукопись эта 
имеет особо важное значение по свое
му цифровому материалу, отподяце- 
муся к 1766 и 1767 годам.

Па очереди стоит весьма большая 
работа по разборке литературы на 
английском, немецком, латинском, 
греческом, шведском и других язы
ках. В этой работе неоценимую по
мощь библиотеке могут оказать спе
циалисты Государственного универ
ситета и Педагогического института.

Книжный, журнальный и рукопис
ный фонды библиотеки представ
ляют обширное поле для научно-ис
следовательской работы. Материалы 
библиотекп по истории горнозавод
ской промышленности дают огромное 
количество фактов, в первую оче
редь, для диссертационных работ мо
лодых научных кадро® свердловских 
высших учебных заведений.

Г. СУШКОВ.
Заведующий историческим отделом 
Областного краеведческого музея.

Ове|рд,товск.пй

У трех хозяев..
иакароатно-конии-

тедеский комбинат строится очень 
давно. Но до сих пор оп еще не вы
строен.

Причины столь медленного строи
тельства кроются, прежде всего, в 
отсутствии настоящего хозяина. Его 
только пи строил иакароп'но-коми- 
терокий комбинат! Лишь за четыре 
месяца 1941 года стройка побывала 
в трех ведомствах.

На стройке плохо организован 
ТРУД. Работы ведутся без графика. 
Месячный график составляется вооб
ще в половине и конце месяца. Ра
бочие в течение смены побывают на 
5—6 местах.

Техническое руководство строи
тельством осуществляется плохо. Од
ну и ту же работу нередко переде
лывают по нескольку раз. В бис
квитном корпусе смонтирован паро
провод без учета того, что там долж
на проходить галлерея, соединяющая

тарный, бисквитный и макаронный 
корпуса. Теперь паропровод необхо
димо переделывать.

Безобразно поставлено снабжение 
строительными материала мят. По гра
фику у. мае надо форсировать работы 
в конфетном корпусе. Но на место но 
подвезены лесопиломатерпалы. кир
пич. Вместо стройматериалов па-днях 
был получен один вагон черенков для 
ИО.ТОТКО®.

Вызывают недоумение отношения 
между заказчиком и подрядчиком. Де
ло доходит до того, что дирекция 
комбината отказывает строительству 
подвозить па площадку грузы по же- 
л («подорожной ветке, требуя их вы
грузки на станции Шарташ.

Все это привело к недопустимой 
затяжке строительства комбинат*. 
Дальше такое положение терпимо 
быть не может.

Б. МИРЗУНТОВ.
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ВОЙНА В КИТАЕ

(Обзор с 9 по 16 мая)
В Северном Китае за последнее 

время крупные военные операции 
раваернуктясь в южной части провин
ции Шаньси и северо-западной части 
йровинции Хэнань. Японское коман
дование, сконцентрировав в этом рай
оне крупные силы численностью 
свыше шести дивизий, предприняло 
наступление на позиции китайских 
войск в районе Чжунтяошаньских 
.гор. Японское командование постави
ло задачу очистить указанный район 
и выйти па северный берег реки 
Хуанхэ в районе Юаньцюя с целью 
овладения имеющимися в этом рай
оне переправами через реку. 7 мая 
японские войска начали наступле
ние одновременно в нескольких на
правлениях. Колонны японских войск 
наступали на Ппнлу, Сясянь, Цюйво, 
Ичэн, Циныпуй и Венсянь. Наступ
ление поддерживалось действиями 
авиации. Наиболее ожесточенные 
бои развернулись в районе Ичэна, 
Цзянсяня, Сясяня и Пинлу. На от
дельных участках фронта японские 
войска применяли отравляющие ве
щества. Основной удар был направ
лен на Юаньцюй. Наступавшая в 
этом направлении японская колонна 
заняла Юаньцюй и вышла к берегу 
Хуанхэ, разделив китайские войска 
на две группы, которые продолжают 
оказывать сопротивление японцам на 
всех направлениях.

В Центральном Китае крупные 
военные операции развернулись в 
провинции Хубэй и на восточном 
побережье—в провинции Чжэцзян.

В провинции' Хубэй японские 
войска, как заявляют представители 
японского командования, е целью 
предотвращения готовившегося на
ступления китайских войск пред
приняли наступление на широком 
фронте от Ичана, в центральной 
части провинции, до Суйсяня, в се
веро-восточной части провинции, 
общим протяжением до 400 клм. 
Китайское командование считает, что 
наступление в провинции Хубэй бы
ло предпринято японскими войсками 
« целью предупреждения переброски 
крупных китайских подкреплений в 
южную часть провинции Шаньси и 
в провинцию Хэнань. Видимых успе
хов на этом участке фронта япон
ским войскам достигнуть не удалось.

В провинции Чжэцзян ожесточен
ные бои за истекшую неделю развер
нулись в районе южнее станции 
Чжунцзи, на Чжэцзян-Цзянсийской 
железной дороге. Получив крупные 
подкрепления, японские войска 
приостановили продвижение китай
ских войск и перешли в наступле
ние. . За последние дни японцы про
двинулись па 40—50 клм. от стан
ции Чжунцзи.

В Южном Китае японские войска 
предприняли наступление в районе 
восточнее Кантона. Сосредоточив 
войска численностью до 10 тыс. че
ловек в районе Цзенчэн-Шилун, 
японцы предприняли наступление 
вдоль шоссейной дороги на восток в 
направлении на город Воло. Город 
занят японцами. Китайские войска 
развивают активные операции в 
тылу японских войск, нарушая их 
коммуникационные линии.

• 16 мая (ТАОС).

Война в Европе, Африке и Азии 
ДНЕВНИК ВОЕННЫХ ДЕЙСТВИИ

На англо-германском фронте отме
чается значительная активность анг
лийской авиации. Днем 15 мая, пе
редает агентство Рейтер, английские 
самолеты предприняли ряд атак про
тив германских торговых судов. В 
ночь на 16 мая главным об’ектом 
операций английских военно-воздуш
ных сил был Ганновер. Соединения 
крупнейших английских бомбардиров
щиков совершили налет на Берлин. 
Бомбардировке подверглись, кроме 
того, Гамбург, Куксхавен, доки Кале, 
Булони и Дьепа, Сен-Назера и До
риана (Франция). Английские само
леты совершили также налет на Эй- 
мейден (Голландия).

В течение 15 мая .я в ночь на 
16 мая, сообщается в сводке герман
ского командования, германские бом
бардировщики и истребители атако
вали несколько английских аэродро
мов. Дальнейшие атаки германской 
авиации были направлены против 
портовых городов Шотландии и Юж
ной Англии.

Действия германо-итальянской авиа
ции против опорных пунктов англи
чан, расположенных в Средиземном 
море, принимают вое более ожесто
ченный характер. Основной удар гер
мано-итальянских воздушных сил на
правляется против Мальты, Крита и 
Кипра—главнейших английских баз 
в восточной части Средиземного мо
ря. В сводке германского командова
ния указывается, что германские са
молеты, совершившие налет на ост
ров Мальта, бомбардировали аэродоом 
Лука. Бомбардировке подвергся так
же остров Крит. Итальянские само
леты, говорится в сводке итальян
ского командования, бомбардировали 
остров Кипр. Английская же авиа
ция, отмечается в коммюнике анг
лийского командования, бомбардиро
вала аэродромы на Додеканезских 
островах. Налет был совершен так
же на Бенгази; отмечены прямые 
попадания бомб в железнодорожное 
полотно.

В Северной Африке наиболее оже
сточенные бои происходили у Соллу- 
ма, на ливийско-египетской границе.

ПОЛОЖЕНИЕ НА ЛИВИЙСКО-ЕГИПЕТСКОМ ФРОНТЕ
ЛОНДОН, 16 мая (ТАОС).
Как сообщает агентство Рейтер, 

в лондонских авторитетных кругах 
указывают, что в Ливии концентри
руются германо-итальянские войска, 
видимо, с целью наступления на 
Египет. В настоящее время основ
ные силы противника прикрываются 
передовыми частями, которые непре
рывно производят рекогносцировку. 
Английские войска используют вся
кий случай для вступления в бой и 
нанесения удара передовым силам 
неприятеля до прибытия его основ
ных резервов.

Наряду с этим, подчеркивает 
агентство, необходимо отметить су
щественные различия в обстановке 
по сравнению с прошлым годом, ког
да итальянские войска перешли еги
петскую границу. В то время Италия
имела здесь большую, хорошо воору- тивника стали более уязвимыми.

ВВЕДЕНИЕ ПРОДОВОЛЬСТВЕННЫХ КАРТОЧЕК В БУХАРЕСТЕ
БУХАРЕСТ, 16 мая (ТАСС).
Газета «Сягра* публикует офици

альное коммюнике государственного 
субсежретариата снабжения о введе
нии карточной системы на сахар, 
мясо, муку, неб и подсолнечное ма

В сводке германского командования 
указывается, что крупные частя 
англичан при поддержке танков пред
приняли наступление на форт Ка- 
пуццо и Соллум. Часть английских 
войск, говорится далее в сводке, 
вступила в Соллум. Агентство Рей
тер передает, что апулийские части, 
оперирующие в районе Тобрука и 
Солпума, продолжают наступление.

В Восточной Африке, в Абиссинии, 
согласно сводке итальянского коман
дования, продолжаются ожесточенные 
атаки англичан на итальянские по
зиции в секторе Амба-Алаги. Южно
африканские войска, говорится в 
коммюнике английского командова
ния на Ближнем Востоке, действуя 
совместно с абиссинскими партизана
ми, заняли две новых позиции, при
крывающие Амба-Алаги.

В южных районах Абиссинии 
активных военных действий не было.

Английская авиация, указывается 
в коммюнике командования англий
ских воздушных сил на Ближнем 
Востоке, подвергла бомбардировке 
форт Менди (Восточная Абиссиния) и 
обстрелял^ из пулеметов позиции и 
скопления итальянских войск в 
Шашамане.

В Ираке, согласно коммюнике анг
лийского командования на Ближнем 
Востоке, в районах Басры и Хабба- 
нии все спокойно. В настоящее вре
мя, говорится далее в коммюнике, в 
Ирак переброшено некоторое число 
германских самолетов.

В коммюнике командования англий
ских воздушных сил на Ближнем 
Востоке отмечается, что английская 
авиация, действующая в Ираке, про
должает атаковать позиции ирак
ских войск, аэродромы, железные 
дороги и автотранспорт. Бомбарди
ровке подверглись Амара, Рашид, 
Мосул и железная дорога близ Баг
дада.

Кроме того, согласно коммюнике 
иракского командования, английская 
авиация вновь подвергла бомбарди
ровке Багдад.

16 мая (ТАОС).

женную армию. На обширной терри
тории Ливии были созданы огромные 
военные склады. Противник тогда 
располагал в большом количестве 
всеми видами транспорта и имел 
крупные запасы горючего. Порты на 
Ливийском побережье были в несрав
ненно лучшем состоянии, чем теперь, 
поело бомбардировок. Кроме того, 
перед противником не стояла угроза 
удара с фланга, которая теперь воз
можна из Тобрука. Создание новых 
неприятельских баз снабжения будет 
происходить в более трудных усло
виях.

Англичане в настоящее время 
располагают в Египте более значи
тельными воздушными силами, чем 
в прошлом году, причем английская 
авиация проявляет большую актив
ность. Линии же коммуникаций про-

слю для населения Бухареста я его 

предместий. Семья до 5 человек полу
чает одну картошку. Семья, состоя
щая то 6 и более человек, получает 
две карточки.

ПРОТЕСТ СОВЕТСКОГО 
ПРАВИТЕЛЬСТВА ПРОТИВ 
ЗАДЕРЖАНИЯ ПАРОХОДА 

«КОЛУМБИЯ»
ВАШИНГТОН, 15 мая (ТАСС).
7 мая с. г. в Сан-Франциско 

распоряжением государственного де
партамента США был задержан груз 
шерсти и кожи, закупленных Совет
ским Союзом в Аргентине и Уругвае 
и перегружавшихся на зафрахтован
ный Амторгом шведский пароход 
«Колумбия» для следования в СССР.

Чрезвычайный и полномочный по
сол СООР в США т. Уманский 14 
мая е. г. посетил государственного 
секретаря США г. Хэлла и вручил 
ему от имени Советского правитель
ства ноту протеста против задержа
ния парохода «Колумбия» с совет
ским грузом.

СЕНАТ США ОДОБРИЛ 
ЗАКОНОПРОЕКТ 0 КОНФИСКАЦИИ 

ИНОСТРАННЫХ ПАРОХОДОВ
НЬЮ-ЙОРК, 16 мая (ТАСС).
По сообщению агентства Ассо- 

шиэйтед Пресс, сенат большинством 
59 голосов против 20 одобрил зако
нопроект, дающий президенту право 
конфисковать иностранные пароходы, 
находящиеся в американских пор
тах. Большинством 43 голосов про
тив 38 сенат отклонил предложение 
запретить президенту передавать 
конфискованные суда одной воюю
щей страны другой. Этот законо
проект касается свыше 80 иностран
ных судов, в том числе 28 итальян
ских и 2 германских. Недавно ана
логичный законопроект был одобрен 
палатой представителей.

ВЫСТУПЛЕНИЕ ЧЕРЧИЛЛЯ 
В ПАЛАТЕ ОБЩИН

ЛОНДОН, 15 мая (ТАСС).
Как передает агентство Рейтер, 

Черчилль не сделал в палате общин 
заявления об исходе переговоров 
представителя министерства ино
странных дел Киркпатрика с Гессом. 
Черчилль заявил, что он сделает в 
палате общин соответствующее заяв
ление, как только представится воз
можность. «Но,—заявил Черчилль,— 
выбирая момент для такого заявле
ния, я буду руководствоваться обще
ственными интересами».

ЗАЯВЛЕНИЕ ИДЕНА 
В ПАЛАТЕ ОБЩИН

ЛОНДОН, 15 мая (ТАСС).
Как передает агентство Рейтер, от

вечая на запросы в палате общин, 
министр иностранных дел Иден зая
вил, что правительство предприни
мает шаги против переброски гер
манских самолетов в Сирию. Иден 
указал, что сведения, находящиеся 
в распоряжении правительства, сви
детельствуют о том, что француз
ские власти разрешили немцам ис
пользовать аэродромы в Сирии для 
полетов в Ирак. Правительство пред
примет действия против этих немец
ких самолетов на сирийских аэро
дромах. Французское правительство, 
продолжал Иден, не сможет избежать 
ответственности за создавшееся по
ложение.

Иден заявил, что правительство 
США полностью в курсе этого во
проса.

Теплофикация Свердловска
Оргкомитет по теплофикации 

города, созданный по инициативе 
Уральского отделения научно-тех
нического общества энергетиков, 
наметил пути к практическому 
разрешению вопроса о теплофика. 
ции города. Она даст большую 
экономию топлива, улучшит сани
тарное состояние города и создаст 
лучшие бытовые условия в квар
тирах жителей (позволит расши
рить сеть парового отопления,

НАБОР ПЛАНЕРИСТОВ
Свердловский планерный клуб 

проводит набор курсантов. Еже
дневно сюда приходят десятки 
юношей, желающих обучаться 
планерному спорту. Занятия нач
нутся с первых дней июня. Кур
санты будут учиться летать на 
планере УС-6 с тракторостарта.

25 мая состоится выпуск груп
пы, обучавшейся полетам на пла
нере с амортизатора. В этом на
боре кончают курс учащиеся ре
месленных училищ и школ ФЗО. 
Сейчас они совершают самостоя
тельные полеты.

ЛЕКЦИИ 
ОБ АРХИТЕКТУРЕ

Свердловское отделение Союза 
советских архитекторов проводит 
лекции и доклады по истории и 
теории архитектуры. Позавчера в 
клубе мастеров искусств состоял
ся доклад проф. К. Т. Бавыкина 
об архитектуре Екатеринбурга. 
Была организована небольшая вы- 
ставка старинных зданий города. 
22 мая состоится доклад архитек. 
тора то®. Голубева о зодчем эпо
хи Возрождения Палладио.

ПОСЛЕДНИЙ КОНЦЕРТ 
ШАХТЕРСКОГО АНСАМБЛЯ
В концертном зале Филармонии 

18 мая состоится последнее вы
ступление шахтерского ансамбля, 
который вернулся с гастролей, 
прошедших с большим успехом в 
Егорпгано, Красноуральске, Кар- 
пинске и Кизеле.

Первый концерт ансамбля в 
Свердловске был очень тепло при
нят зрителями. Ансамбль на вы. 
соком уровне мастерства исполнил 
обозрение «Счастливый путь». Ве. 
ликолепно были исполнены арти
стами ансамбля украинские пля- 
сии, в которых проявился и пыл. 
кий темперамент молодости, и 
виртуозная техника танца. Боль
шое впечатление произвело ис
полнение хором народных песен 
«Ноченька», «Реве та стогне 
Днипр широкий», а также песен 
«Дорожная», «Москва» и других. 
Лирически мягко и взволнованно 
прозвучали украинские песни в 
исполнении трио бандуристов.

После концерта в Свердловске 
шахтерский ансамбль выедет в 
Челябинскую область, где будет 
выступать перед горняками Ко
пейска и Коркина.

ХРОНИКА 
ИСКУССТВ

Вступившая в труппу Свердлов
ского театра оперы и балета им. 
А. В. Луначарского артистка О. И. 
Егорова 15 мая с успехом испол
нила партию Аиды в опере Верди 
«Аида». 18 мая Егорова выступит 
в партии Тоски в одноименной 
опере Пуччини, а 24 мая она бу
дет исполнять партию Рахили в 
опере «Дочь кардинала»—Галеви. 
В этом же спектакле впервые в 
роли Елиазара выступит артист 
Г. Терентьев.

★ ♦ ★

По приглашению Свердловской 
филармонии в Свердловск приез
жает Вольф Мессинг (Вильнюс), 
артист эстрады, выступающий со 
своеобразной программой «Психо
логические опыты». Гастроли Мес
синга в Харькове, Горьком и дру
гих советских городах привлекли 
большое внимаете зрителей. 

даст возможность широко польза, 
ваться горячей водой для бытовых 
нужд и т. д.).

Позавчера этот вопрос рассмат
ривал президиум исполкома Сверд
ловского горсовета. Решено со- 
средоточить все вопросы тепло
фикации при Управлении город
ского архитектора. К составлению 
генеральной схемы теплофикации 
привлечь научно-теянические си
лы города.

ПЕДИНСТИТУТ 
ПЕРЕД ЭКЗАМЕНАМИ

В свердловских педагогическом 
и учительском институтах на 
выпускных курсах позавчера на
чались проверочные диктанты по 
русскому языку. По приказу На
родного комиссариата просвеще
ния, студенты, получившие плохую 
оценку, к государственному экза
мену допускаться не будут.

В первый день диктант писали 
на четырех факультетах. В основ
ном результаты получились хо
рошие. На факультете иностран
ных языков из 15 студентов 6 по
лучили отлично, 5—хорошо и 
4—посредственно. По историче
скому факультету учительского 
института из 28 студентов ни 
один не получил плохой оценки. 
Неудовлетворительно написали по 
обоим институтам только три сту
дента. Диктант продолжается на 
остальных факультетах.

м. ивонин.

НОВЫЙ НАУЧНЫЙ ТРУД 
ОБ УРАЛЕ

В Свердловске получена бро
шюра заведующего геологическим 
сектором Уральского филиала 
Академии наук СССР кандидата 
геолого-минералогических наук 
А. А. Иванова. Брошюра посвяще
на вопросам золотого и редко- 
металльного оруденения на Ура- 
ле, снабжена рисунками и карта
ми. Она выпущена в Москве Ака
демией наук.

НА ПЕРВОМ МЕСТЕ
Свердловский горно-металлурги

ческий техникум в социалистиче- 
ском соревновании техникумов 
Наркомата цветной металлургии 
занял первое место.

Техникум получил денежную 
премию—20 тысяч рублей.

Ряд работников и преподавате
лей техникума награждены знач
ком «Отличник социалистического 
соревнования цветной металлур
гии». Среди них В. М. Сивков — 
директор техникума, И. С. Воин- 
ков—заведующий учебной частью, 
А. Г. Бельфорт — преподаватель 
математики, С. М. Гоштейн—пре
подаватель аналитической химии, 
А. А. Ермолаев — преподаватель 
технического черчения.

«Похвальный лист Наркомцвет- ! 
мета» получили П. И. Фруэнтов— ' 
преподаватель русского языка и ; 
литературы, А. Г. Конев—препо
даватель истории и А. 11. Коря
кина-преподаватель политэконо
мии.

В. КАЛУГИН.

В НЕСКОЛЬКО СТРОК
О Экскурсию на месторождение 

розового мрамора, железных и 
рудных ископаемых провел про
фессор Свердловского горного ин
ститута тов. Клер с членами гео
логического кружка при Нижне- 
Тагильском музее краеведения

О К строительству железнодо
рожной больницы на 300 коек в 
Октябрьском поселке приступает 
в этом году управление железной 
дороги им. Л. М. Кагановича.

О До 800 молодых колхозников 
Алапаевского района примут уча
стие в двухдневном туристском 
походе.

О Два здания для детских 
яслей, конный двор на 40 голов 
построили колхозники сельхозао- 
тели имени Кирова, Ново-Лялин- 
ского района.

Е. С. КОЗЛОВ—дворник домоуп
равления № 97 Октябрьского рай. 
она г. Свердловска. За высокие 
показатели в борьбе за культуру и 
чистоту города исполкомом город
ского совета депутатов трудящих
ся награжден почетной грамотой 
«Лучший дворник города» и де
нежной премией 300 руб. На сдии- 
ке: тов. КОЗЛОВ на своем участ
ке по ул. Народной воли.

Фото И. Тюфякова.

ВЫСТАВКА ПЕЙЗАЖЕЙ
В зале каслинского литья Кар

тинной галлереи открылась вы
ставка пейзажей свердловских 
художников: И. К. Слюсарева, 
Н. С. Сазонова, А. Ф. Узких, С. А. 
Дерябина, В. И. Бояринцева и 
О. Тавриной.

Пейзажи отражают, главным об
разом, природу Урала. Тов. Слю
сарей представил произведения: 
«В парке Дворца пионеров», «Ре
ка вскрылась», «Зимнее утро», 
«Весенняя вода», тов. Сазонов —< 
«Колхозная мельница», «Волга», 
тов. Бояринцев—«Яблоневый сад 
на Урале» и другие.

СОРЕВНОВАНИЕ 
ТЯЖЕЛОАТЛЕТОВ

В Свердловске сегодня начи- 
наются соревнования тяжелоатле
тов на первенство города. Лучшие 
штангисты и борцы выступят 17 
п 18 мая в спортзале «Локомо
тива». В числе других звание 
чемпионов города по борьбе оспа
ривают борцы первого всесоюзно
го разряда тт. Аверин («Локомо
тив») и Назаров («Металлург Во
стока»).

ПРОИСШЕСТВИЯ
Домработница-воровка. Н. Ива

нова жила домработницей в доме 
№ 3 по улице А. Толстого в 
Свердловске (Новый поселок). Од
нажды в отсутствия хозяев Ива
нова собрала в узе.ч принадлежав
шие им вещи и хотела скрыться. 
В воротах ее задержал участко
вый уполномоченный милиции тов. 
Гаев.

ПОПРАВКА
В отчете с отчетно-выборном 

собрания парторганизации Верх- 
Исетского завода (см. «Уральский 
рабочий» № 111) по вине автора 
В. Старикова допущены ошибки. 
Апрельский план заводом перевы
полнен. Выполнен он и по ассор
тименту, в то время, как автор ут
верждал обратное. Неправильно 
изложено выступление тов. Скар- 
лыгина; выплавка авторессорных 
сталей заводом освоена——.—

Зам. ответственного редактора
Н. Т. ПЕТРОВ.

Свердловская Государст99нная Филармония

НО Дом Красной Армии 1 КОНЦЕРТНЫЙ ЗАЛ 1О
МАЯ

ВЕЧЕР
последний концерт МАЯ

Я.ГЛЛ1.11Г • ШАХТЕРСКИЙ АНСАМБЛЬ
Вольф МЕССИНГ ? песни и пляски

Состав 189 ,я
Программа: обозрение «СЧАСТЛИВЫЙ ПУТЬ» 
ПЛЯСКИ: краснофлотская, молодежная, укра

инские а др. _________
I кассах ДКА и'фйлармонии с 2 чес. дня. 

заявкам скидка. ______________ ч/

1-й раз в Свердловске 

ПСИХОЛОГИЧЕСКИХ ОПЫТОВ

Л ГОСУДАРСТВЕННЫЙ ТЕАТР

ОПЕРЫ и БНЛЕТА
|им. А. В. ЛУНАЧАРСКОГО.

Телефоны: Д1-06-48, Д1-06-28, Д1-33-68.

На-днях

премьера
Лоонновало ---------я ц ы Большой 

балетный 
дивертисмент.

Билеты продаются в кассе 
театра и через уполномо- 
ченных на предприятиях.

Вольф МЕССИНГ вря участям иувлямм арояо- 
дит ряд сложных опытов и экслернментоя ио 

отгадыванию н передаче мыслей.

(Вильнюс)

□ Начало 9 час. вечера. Билеты продаются
«» По коллективным

ТЕАТР 
ОПЕРЫ и БАЛЕТА 

имени 
А. В- 

Луначарского 
Тел. Д1-33-51 
Иач. в 8 час. в.

СЕГОДНЯ
ДОЧЬ КАРДИНАЛА

18-У, утро, абон. 8, 
ФРА-ДИАВОЛО

18-У, вечер, 
ФЛОРИЯ ТОСКА

Драматиче
ский театр 

Тел. Д1-07-28 
Д1-30-86 

Касса открыта 
с 2 час. дня 

Пач. в 8 час. п. 
18-У, вечер, в

СЕГОДНЯ,
вне абоием.,

КОРОЛЬ ЛИР
18-У, утро, цены местам 
от 1 р. 50 к. до 11 р. 50 к.

абон. 17,
ДАМА-НЕВИДИМКА 

не абон. ЖИВОП ТРУП

Театр юных 
зрителей 

Тел.Д1-53-47 
Ул. Ленина, 50.

Абонемент

СЕГОДНЯ,
нач. в 4 часа дия, 

абон. 6 и 39,
ТИМУР и ЕГО КОМАНДА
9 делает отметку в кассе.

КинотеатрМюд
Тел.Д1-02-63

Девушка о того берега
Нач.: 11,2, 3-30, 5, 7, 8-15, 

9-30, 10-45.

КинотеатрОктябрь
Тел. Д1-02-66

Майская ночь
Нач.: 10, 11-30, 1, 2-20, 

3-40, 5, 6-30, 8, 9-20. 10-40.

РАЗГРОМ ЮДЕНИЧА
Нач.: 9, 10-30, 12. 1-30, 3, 

4-30. 6, 7-30, 9, 10-30.

КинотеатрСевкино
Тел. Д1-04-70

КинотеатрРот фронт
Тел. Д1-04-53

Последний аттракцион 
Нач.: 10-30, 12, 1-30, 3, 
5-15, 7, 8-45. 10-30.

Кинотеатр» 
«и. Маяковского 
Тел. Д1-79-04

РАЗГРОМ ЮДЕНИЧА 
Нач.: 3-20, 5, 6-40. 8-20, 

10.

Кинотеатр
Темп 

на УЗТМ 
т-л. Д1-9П-00 

доб. 5-28.

Последняя ночь
Нач.: 6-30, 8-30, 10-30. 

Кинофестиваль в 5 час.
Враги

КинотеатрСталь
Тел. Д1-04-72

РАЗГРОМ ЮДЕНИЧА
Нач.: 4-30, 6, 7-30, 9. 

10-30.

ИППОДРОМ
18 МАЯ

БЕГА В"»У ’'
Окружной Дом Красной Армии 
пп УРАЛВО пгт 

Сегодня 
Концерт ансамбля

«п ___  — утро, абонем. 13|О ВИаЯу и 22,

СОЛОВЬИНЫЙ САД
. Абонемент 22 прикрепляется на 

места в кассе.

18 МЭЯ} вечер, вне абон..

красноармейской песни 
и пляски УралВО
8 ПРОГРАММЕ: оборонные, на

родные песни. Произведения 
классиков. Пляска.

Танцы под джазоркеетр 
до 3 час. ночи.

Начало в 9 чао. вечера. 
Билеты продаются в кассе ДКА.

Билеты продаются в кассе театра 
с 3 час. дня до 9 чао. вечера.

По коллективным заявкам пре
доставляется скидка.

Начало спектаклей в 8 час. веч.

КВАРТИРА 2 комнаты 34 метра вкух- ПОЯГ1ПГН ией в Казани меняю на 
квартиру в Свердловске. Звонить телеф. 
Д1-85-00, доб- 291.____________________

ПРОДАЕТСЯ ДОМ реулок, вблизи 
трамвайной остановки. Телеф. Д1-81-90. 
С 6 часов вечера.

I НХ-ЯХТШ. .121 -ХИ ХИ1" Ш- ххг...ДХ7 ■|ХХГ~ХХГ-ш-«1
На основании постановления правления Всекохудожника 

от 26 апреля 1941 т.

Свердловская межобластная контора
Управления реализации художественных произведений ВКСХ 

о 15 мая 1941 года 

ЛИКВИДИРУЕТСЯ.
Все претензии к Свердловской конторе необходимо направлять до 15 июня 
1941 года по адресу: МОСКВА, Петровка, 5, ликвидном управления реали

зации ВКСХ. ,

Ш ОБЛАСТНАЯ ОНКОЛОГИЧЕСКАЯ КОНФЕРЕНЦИЯ | 
- I ■ ОТКРЫВАЕТСЯ Сегодня, в 7 час. вечера, | 

ё в помещении главной аудитории Свердловского мединститута {
(площадь Коммунаров). 1

: ПРИГЛАШАЮТСЯ МЕДИЦИНСКИЕ РАБОТНИКИ ОБЛАСТИ И ГОРОДА. : 
| ОРГКОМИТЕТ. |

| Уральский индустриальный ИНСТИТУТ |
им. С. М. Кирова

9 июня 1941 г., в 6 часов вечера, состоятея

ПУБЛИЧНЫЕ ЗАЩИТЫ ДИССЕРТАЦИЙ
на соискание ученой степени кандидата технических наук:

I. М. П. ЛЕДНЕВА на тему:

„Непосредственная прокатка стали из жидкого состояния44
Официальные оппоненты: профессор-доктор ваук А. ф. Головни, доцент, 

кандидат наук Е. В. Палынов, доцент, кандидат наук М А. Глин
нов.

II. А. И. ЧАРУШНИКОВА на тему:

„Исследование теплообмена в нагревательных печах44.
Официальные оппоненты: доцент, кандидат наук И. С. Назаров, доцент, 

кандидат наук Б. И. Китаем.
Защита состоится в аудитории 217-го Факультета металлургии черных 

металлов.
III. К. В. ЧЕРТОРЫЖСКОГО на тему: ‘

„Регулирование напряжения я сложных электрических систе
мах при помощи бустер-трансформаторов44.

Официальные оппоненты: доцент, кандидат наук П. В. Борисоглебский, 
инженер Уралэнерго Д. Е- Трофименко-

Защита состоится в IV римской аудитории (1-й учебный корпус).

На соискание ученой степени кандидата химических наук:
I. Г. А. МЕДВЕДЕВОЙ на тему:

„Определение неметаллических включений в стали химиче
ским путем44.

Официальные оппоненты: профессор И. А. Андреев, доцент, кандидат наук 
Ю. В- Карякин-

Защита состоится в аудитории 261 химико-технологического факультета.
С диссертациями можно ознакомиться в фундаментальной библиотеке 
института.

Дирекция-

РОДИТЕЛИ! От шалости детей с огнем 
ОЧЕНЬ ЧАСТО

ВОЗНИКАЮТ ПОЖАРЫ, 
КОТОРЫЕ ПРИНОСЯТ ВАМ и ГОСУДАРСТВУ ОГРОМНЫЕ УБЫТКИ. 
НЕ ОСТАВЛЯЙТЕ ДЕТЕЙ БЕЗ ПРИСМОТРА, 
-------- ===== НЕ ДОПУСКАЙТЕ ШАЛОСТИ ИХ С ОГНЕМ. ---------  

КОМСОМОЛЬЦЫ и ПИОНЕРЫ! 
ОРГАНИЗУЙТЕ детей на охрану социалистической собственности от огня.

За шалость детей с Огнем отвечают их родители.
Свердловское добровольное пожарное общество.

ТРЕБУЮТСЯ:
ИНЖЕНЕР-ТЕПЛОТЕХНИК,ИН- 
ЖЕНЕРЫ-МЕХАНИКИ в от'евд 
(гг. Молотов, Курган), ИНЖЕ
НЕР ПО ТОПЛИВУ, знакомый о 
хранением и использованием топ
лива. ПЛАН0ВИКИ-ЗК0Н0МИ- 
сты в от'евд (гг. Челябинск. 
Курган), МАШИНИСТКИ, ХИ
МИН-ЛАБОРАНТ для работы в 
пищевой лаборатории.

Обращаться: г. Свердловск,Дом 
промышленности, 3-й блок, 3-й 
етаж, ком. М) 1, или по телефону 
Д1-51-66.

Парку К и О
для работы в цирке Мюзик-холл 

требуются рабочие 
УНИФОРМИСТЫ
Телефон Д1-32-89.

Г ТРЕБУЮТСЯ:
ПЛОТНИКИ, 
КАМЕНЩИКИ, 
Арматурщики, 
землекопы.

3 Обрикаться: ул. Малышева, 3!-а, 
■ Главвторчермет, 2-й атаж, отдел 
; кадров.

| ТРЕБУЮТСЯ
; Исетскому пивоваренному заводу
| КВАЛИФИЦИРОВАННЫЕ

Жилплощадь предоставляется 
Телефон Д1-97-80.

ИНСТИТУТА

К СВЕДЕНИЮ УЧИТЕЛЕЙ ГОРОДА. $ 
ВЕЧЕРНЕЕ ОТДЕЛЕНИЕ 

СВЕРДЛОВСКОГО ПЕДАГОГИЧЕСКОГО

о поступлениидо 2В июня 1941 года на первые курсы на 
факультеты:

1. Исторический. 2. Русского языка и литературы. 3. Физико-математический.
4. Географический.

Приемные испытания о 1 по 10 июля 1941 года.
Заявления и документы следует подавать по адресу: гор. Свердловск, улица 
Малышева, 46, пединститут, приемная комиссия. ДИРЕКЦИЯ.

Уральское отделение СОЮЗТРАНСПРОЕКТА

ТРЕБУЮТСЯ
на постоянную и временную 

работу:
ПЛОТНИКИ, СТОЛЯРЫ, 
КРОВЕЛЬЩИКИ.

Обращаться: Свердловск, пер. 
Воеводина, 28, завод им. Воево

дина, отдел найма.

Т~ ПРИНИМАЕТ ЗАКАЗЫ
НА ПРОЕКТИРОВАНИЕ:

ПОД‘ЕЗДНЫХ ПУТЕЙ, РЕКОНСТРУКЦИИ Ж.-Д. 
ЛИНИЙ и ВЕТВЕЙ, НА ИЗЫСКАТЕЛЬСКИЕ И ГЕО
ЛОГИЧЕСКИЕ РАБОТЫ, а также на ПРОЕКТИРО

ВАНИЕ ГРАЖДАНСКИХ СООРУЖЕНИЙ, ВОДОСНАБЖЕ
НИЯ И КАНАЛИЗАЦИИ, ОТОПЛЕНИЯ И ВЕНТИЛЯЦИИ.

С заказами обращаться: Свердловск, Управление жел. дор. имени 
Л. И. Кагановича, комната 346. Телефон Д1-72-61. ►. к
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ДАЛЬСТРОЮ ДДМВОТЫНАКРЙМСВЕРЕ 

иишсисди и тгуиики* горняки, разведчики,геологи,марк. ИПЛ1иПСги1 И 1ЕАПлпп. шейдеры, обогатители, петрогра- 
фы, минералоги, мпнералографы.

11СУАииии1 паросиловых установок, уста- аипиарятпптиим МСААПЛГ|П> новой внутреннего сгорания, опипЦоаIирЩИПП, 
ХИМИКИ-аналитики е университетским образованием.

Работа по договору на 3 года, включая отпуск 6—8 месяцев (в зави
симости от должности).

Оплата по соглашению.
Выехавшим на работу в Дальстрой жилищная площадь бронируется. 

Спецпалисты. изъявившие согласие работать в Дальстрое, на основании по
становлений енк СССР от 1935, 1938 и 1941 гг. по запросу Дальстроя 
откомандировываются в Дальстрой беспрепятственно, независимо от выпол
няемой ими работы.

С предложениями обращаться, имея на руках документы, характери
зующие трудовую деятельность, ежедневно с 10 до 2 и с 4 до 8 вечера, в во
скресенье—с 12 до 5 по адресу: Свердловск, гостиница Большой Урал, ком. 10.

а « ген ге-ге геге геег и -ч а а п а аг аж 
К СВЕДЕНИЮ строительных контор и промартелей!

Вагоноремонтный завод имени Воеводина

" . СДАЕТ ПО ДОГОВОРАМ
• вМАЛЯРНЫЕ РАБОТЫ

ПО ОКРАСКЕ ПАССАЖИРСКИХ ВАГОНОВ.
Желающие заключить договоры могут обращаться: пер. Воеводина, 28, 

тел. Д1-86-10. дополн. 19.

Врач О. П. РАЙК.
НЕРВНЫЕ и АЛКОГОЛИЗМ 

(Лечение половой неврастении). 
Прием с I до 2 и е 6 до 7 час. 

(кроме выходных).
Ул- Ленина, 29, кв. 18. Тел. Д1-50-52.

УТЕРЯНА КРУГЛАЯ ПЕЧАТЬ тран- 
Л 1СГЛПН спортной конторы Октябрь
ского райжилуправления г. Свердлов- 
ска. Считать недействительной.
11СЦЯ1Л КОМНАТУ 31 мт. на нвар- 
ГПСПЛГО тиру в 2 комнаты, ул. Вай
нера, 70, кв. 3.
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